

MADRID 2,50 pesetas al mes
PROVINCIAS 9,00 ptas. trimestre

PAGO ADELANTADO

FRANQUEO CONCERTADO

EL DEBATE

MADRID.—Año XVI.—Núm. 5.196 • Lunes 11 de marzo de 1926

CINCO EDICIONES DIARIAS

Apartado 466.—Red. y Admón., COLEGIATA, 7. Teléfonos 365 M. y 398 M.

La unidad latina El noveno Gobierno de Briand

Decía Enrique Heine que se vislumbraban en lo porvenir tiempos duros y difíciles, en cuya comparación parecía un idilio la Revolución francesa. No sé si la rusa ha sido más enconada y terrible; si que aplicó el hacha a cosas más intangibles y substanciales; pero por el radical transformación que en los espíritus se elabora, aun sin tomar en consideración esa tempestad no resuelta del trastorno ruso, puede afirmarse que aparecen signos de una catástrofe superior a cuantas hemos presenciado. Los pueblos tienden a condensarse y a definirse en colectividades étnicas saturadas de rencores y sedientas de venganzas. Los hombres superficiales, para quienes la vida es un goce apacible sin incidentes molestos, pueden cerrar los ojos, y por que nada ven, decir que nada se modifica.

No les basta a los hombres la salvaguardia política del Estado en que residen; buscan el escudo y la defensa de todo el grupo étnico a que pertenecen. Los grupos compactos de un mismo linaje velan por los derechos y defienden la existencia de las minorías o isletos de población enclavados en territorios extraños. Son pruebas de esta verdad los roces entre Italia y Alemania, las inquietudes de Polonia y las preocupaciones de Checoslovaquia. Donde existe un grupo étnico desemejante y no asimilado por la masa general de la población existen los temores y la inquietud. Los germanos, con seguro y secreto instinto, tienden a reunirse y a situarse con los germanos; los eslavos, en sus diversos sajones, quieren conservarse eslavos, y los sajones, con su espíritu individualista, se aprietan y se colocan en dos polos inconcubibles.

Todos hablan de confianza mutua, y nadie se fia de nadie; todos hablan de paz, y todos se aprestan y se arman para la guerra formidablemente. Los armamentos aéreos serán acaso decisivos, y en armamentos aéreos se consumen fabulosas sumas. Los Estados Unidos quieren tener en pocos años dos mil doscientos aparatos; los ingleses cincuenta y tantas escuadrillas, porque de este lado del Canal el número de aeroplanos es preponderante. Son la misma competencia y la misma lucha, la misma desenfrenada carrera de los armamentos anterior a la guerra.

Consideradas serenamente las cosas, puede afirmarse que los sajones están en posición ventajosa y mejor pertrechados; pero la fuerza del embate que han de soportar es más incalculable y de resultados más difíciles de predecir: los sajones han de hacer frente al Japón y a la China, a la ola ascendente de las razas de color y probablemente a la marca rusa, aliada con la exaltación islámica y con el mundo germánico. Afanosamente Yugoeslavia, Polonia y Grecia buscan un punto de apoyo y conferencian en Roma y París. La Pequeña Entente, constituida por Yugoeslavia, Rumania y Checoslovaquia, no se siente firme y procura estabilizar sus cimientos y multiplicar sus medianerías. Las distintas razas de Europa se van agrupando en conglomerados de consistencia precisa y determinada.

No posemos los latinos la reflexión metódica de otras razas evidentemente inferiores en dotes brillantes del espíritu; pero la tragedia nos hará abrir los ojos del alma para meditar, cuando ya sea tarde, en lo que pudimos ser. No pretendemos establecer hegemonías ni imperialismos químicos y anticristianos que vengan a difundir nuevas catástrofes; pero si quiera el instinto de la propia conservación debería impulsarnos a intentar algo colectivo que nos sirviese de protección. En aquellas cosas en que tenemos intereses comunes Francia, Italia y España con los pueblos oriundos de su progenie y de su estirpe deberían tener también una voz y una acción concordada e idéntica. La unión o la unidad latina, elevada como acantilado inabordable entre los flujos y reflujos de sajones y de germanos, sería muro de contención para la seguridad de Europa; paclando con ellos, según tiempos y circunstancias, daríamos la preeminencia a quien conviniere; disgregados y dispersos los latinos, seríamos de materia explotable a gentes menos a fines. Los tesoros de nuestra cultura histórica, la producción más fecunda y más bella del espíritu humano, va quedando sumergida bajo los aluviones de otros pueblos que fueron incorporados a la civilización por la sabiduría, por la fuerza plasmadora y por los sacrificios del mundo latino; el alma latina es más sutil y más móvil, más penetrante y más diáfana que esas otras almas en quienes el positivismo parece más natural y más espontáneo.

Sería necesario vencer muchas dificultades para conseguir esa unión; pero cuando en el mundo con misterioso e invencible instinto buscan la unión y la unidad las diversas porciones de una misma raza es porque algo ocurre en el mundo que hace necesaria esa unión. Para la paz del mundo y para la cultura universal la unidad latina sería una creación necesaria y gloriosa.

UN ESPAÑOL NEUTRAL

III Peregrinación Hispanoamericana a Tierra Santa y Roma

La segunda conferencia de divulgación de los Lugares Santos, a cargo del reverendo padre Juan R. de Legislina, O. F. M., se celebrará el próximo lunes día 15 en el Salón María Cristina, a las cinco en punto de la tarde. Las invitaciones pueden recogerse desde hoy en la oficina de la Sociedad Española de Turismo, Arenal, 9, Madrid.

El martes se leerá en las Cámaras la declaración ministerial

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) PARIS, 10.—El nuevo Gobierno ha sido llamado ya el Gobierno de Ginebra, y en verdad merece este calificativo, pues es dudoso que sin la reunión del Consejo de esa Sociedad hubiera podido constituirse un Gobierno. Probablemente la primera dicitación hubiera venido de dirigirse su nombre a Briand, pero ni a él le desagrada terminar la tarea que empezó en Locarno ni a Francia le conviene privarse de sus servicios en los actuales momentos.

Salvo Malvy, los demás nombramientos no han sido mal recibidos, aun cuando Lamoureux, el ponente de la Comisión de Hacienda, conocido especialmente como financiero, haya ido a parar a Instrucción pública. ¡Pero qué quieren ustedes! ¡Había defendido tan bien al Gobierno en las últimas sesiones! El nuevo Gobierno se presentará a la Cámara el martes.

EL NUEVO GOBIERNO

PARIS, 10.—A las dos menos cuarto de la madrugada quedó constituido definitivamente el nuevo Gobierno, en la forma siguiente: Presidencia y Negocios Extranjeros, BRIAND (dip. rep. soc.). Guerra, PAINLEVÉ (dip. rep. soc.). Interior, MALVY (dip. rad. y rad. soc.). Instrucción pública, LAMOUREUX (diputado rad. y rad. soc.). Trabajo, DURAFOUR (dip. rad. y rad. soc.). Hacienda, PÉRET (dip. izq. rad.). Comercio, DANIEL VINCENT (dip. izq. rad.). Marina, LEYGUES (dip. rep. izq.). Pensiones, JOURDAIN (dip. rep. izq.). Justicia, LAVAL (dip. indep.). Obras públicas, DE MONZIE (senador, izq. dem. rad. y rad. soc.). Agricultura, DURAND (sen. izq. demócrata rad. y rad. soc.). Colonias, PERRIER (sen. izq. demócrata rad. y rad. soc.).

Subsecretarios: Presidencia y Negocios Extranjeros, Charles DANIELOU (dip. izq. rad.). Hacienda, André FALLIERES (diputado izq. rad.). Regiones liberadas, MOREL (diputado izq. rad.). Aeronáutica, Laurent EYNAC (diputado izq. rad.). Guerra, OSSOLA (dip. rad. y rad. soc.). Educación física, BENAZET (dip. rep. soc. y soc. francés). Marina mercante, ROUSTAN (sen. izq. dem. rad. y rad. soc.). Las subsecretarías serán provistas hoy citándose los nombres de los señores Fallieres para la de Hacienda y Roustand para la Marina mercante. Los decretos relativos a la constitución del nuevo Ministerio aparecerán hoy en el Oficial.

UNA MAYORIA DE CONCENTRACION

PARIS, 10.—Presididos por el diputado Franklin-Bouillon, se han reunido esta mañana los 221 diputados que votaron a favor del Gobierno al ser éste puesto en minoría y derrotado en la Cámara en la madrugada del sábado. En esta reunión se acordó constituir un núcleo de mayoría permanente, al cual podrán sumarse cuantos diputados lo deseen para apoyar al nuevo Ministerio Briand. El señor Franklin-Bouillon comunicó al presidente del Gobierno la orden del día aprobada en esta reunión. El nuevo Ministerio Briand acusa un pequeño avance en el movimiento hacia el centro de la Cámara, que desde la caída de Herriot impulsa a la mayoría. Véase la composición comparada de los dos Ministerios:

Table with 2 columns: Diputados and Senadores. Rows include Radicales, Rep. socialistas, Izq. radical, Rep. de izquierda, Independiente, and total counts.

UN MITIN TUMULTUOSO

PARIS, 10.—Ayer se produjo un violento tumulto en una reunión a la que debía asistir el ex capitán y abogado Jacques Sadoul, entre las personas presentes y un numeroso grupo de camelots du Roy, cambiándose entre unos y otros toda clase de improperios y golpes. En la refriega quedaron destrozados cristales, sillas y mesas, y resultaron tres heridos y muchos contusos. La Policía tuvo que disolver la reunión, practicando ocho detenciones. Entre los detenidos figuran cuatro camelots du Roy.

BRIAND A GINEBRA

PARIS, 10.—Briand ha salido para Ginebra esta noche, a las nueve menos cinco.

«COSAS SENCILLAS Y RAPIDAS»

PARIS, 30.—M. Raúl Peret, ministro de Hacienda, ha declarado a los periodistas: «Pienso hacer cosas sencillas y rápidas. Tengo el propósito de enviar al Senado lo que ya ha sido votado por la Cámara, a fin de abreviar la aprobación de los proyectos admitidos. Para lo demás hay que dejar tiempo para la reflexión.»

Viaje aéreo de Lisboa a Casablanca

Ida y regreso en trece horas veinte minutos

Los aviadores uruguayos preparan un viaje alrededor del mundo LISBOA, 9.—Se ha efectuado el raid Lisboa-Casablanca en un solo vuelo. El viaje lo han realizado dos aparatos Wikers, impulsados por el comandante Bairez, el alférez Goldreira, el capitán Jorge Castillo, y el teniente País Ramo. A las seis y cincuenta salieron de Amadoras, llegando a Casablanca a las once. Regresaron en la tarde, llegando felizmente a Lisboa a las siete y media. Duró el raid trece horas y veinte minutos. Durante las horas que duró el viaje el paracaidista Fort efectuó algunas pruebas con gran éxito. Las pruebas del paracaidista se celebraron en el mismo campo de Amadoras, que se hallaba animadísimo.

EL VUELO BRUSELAS-CONGO

BRUSELAS, 9.—El teniente Medeaq y el ayudante Verhaeger han salido esta mañana de Bruselas, a las siete, sobre un aparato militar, con dirección a Belgrado, primera etapa de su raid Bruselas-Congo belga, por la vía del Nilo.

OTRO VUELO LONDRES-AUSTRALIA

LONDRES, 10.—El Evening News dice saber que el aviador Allan Cobham, que realiza actualmente por la vía aérea el viaje del Cabo de Buena Esperanza a Londres, tiene el proyecto de intentar un nuevo vuelo aéreo de Londres a Australia, con el fin de estudiar las posibilidades de crear una ruta aérea comercial para la aviación británica. El itinerario que seguirá el aviador ha sido estudiado por el ministerio del Aire, y los Gobiernos extranjeros han consentido en prestar su ayuda para el arqueo de dicha línea aérea, que pasaría por París, Lyon, Pisa, Nápoles, El Cairo, Damasco, Narachi, Calcuta, Rangoon, Bangkok, Singapur y Puerto Adelaida.

UN VUELO DE LOS URUGUAYOS

MONTEVIDEO, 10.—Acaba de ser constituido un Comité, que tiene a su cargo el estudio de un viaje alrededor del mundo, que se proponen realizar unos aviadores uruguayos. Dicho Comité se ha hecho cargo de la suma de 90.000 pesos recaudados para dicho fin, con los que se sufragarán los gastos de una Delegación que irá a Europa para adquirir los aparatos necesarios. Agencia Americana.

Cuatrocientos millones de dólares en embellecerse

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) NAUEN, 10.—Una estadística dice que en los salones de belleza de Nueva York ha habido este año más de 400.000 clientes femeninos, que han gastado unos 400 millones de dólares.—T. O.

CUESTIONES MARROQUIES

Voy a dar por supuesto que no sea pecaminoso decirles a los españoles lo que ocurre en el frente de nuestros vecinos, y para ello voy a valerme de las mismas palabras que ha empleado Le Temps para comunicárselo a los franceses. Si éstos no han tenido que tomar lista a leer esas noticias ni las esperas se han hundido en Francia, imagino yo que en España, no?, holgará el bromero y que no haremos, traduciéndolo al pie de la letra, obra demolidora. ¡Santa Censura me valga! Dice así Le Temps en su número de 9

que sobre los M'tina prueba la necesidad de no permanecer a la defensiva, lo que inmovilizaría mucha gente. Sobre el frente marroquí es imposible a las columnas de socorro tener la movilidad de los grupos de guerrilleros enemigos... Por esto los adversarios se han podido beneficiar una vez más de la inactividad y la sorpresa. Sin embargo, después de dos días de duros combates sostenidos por nuestros recientes aliados, la entrada en acción de nuestras tropas ha permitido rechazar al enemigo y restablecer la situación. Su fracaso contra



del actual, página segunda, columna primera: «La demostración rifeña contra los M'tina (véase el gráfico de mi cosecha) parece terminada definitivamente. (Ahora lean ustedes despacio.) Después de ochos días de contraofensiva de nuestros partidarios, sostenidos por tropas regulares, han restablecido las posiciones que ocupaban antes del 26 de febrero. En el curso de todos estos combates los M'tina han dado pruebas de una gran lealtad, negándose a pasarse a las filas del adversario, prefiriendo ver quemar sus aldeas y sostener un rudo combate contra el enemigo. Las atrocidades rifeñas cometidas contra las mujeres y los niños les indignaron hasta tal punto, que desde que llegaron refuerzos pidieron aquéllos ponerse a la cabeza de los mismos.» «La rapidez de la incursión de la harka concentrada frente a los Marnissa y su ata-

los M'tina no ha desanimado a Abdel-Krim. Actualmente vuelve a comenzar su maniobra más al Oeste, en la región de Kelaat-des-Stess. Su ataque contra el monte Messaoud está previsto desde hace ocho días. Y como hemos convenido en que me iba a limitar a traducir, sin añadir comentarios de mi cosecha, cumulo lo prometido, recomendando únicamente al lector que no deje de mirar el gráfico. De lo zona española ya sabéis que hemos unido por medio de unos puestos el castiello de M'uyahadin con la playa. Ese castiello, que puede asegurarse que no será como aquellos ventos que castillos se le antojaban a don Quijote, se encuentra entre Axdir y el Peñón de Ahucemas. Y ahora me despediré a estilo árabe. ¡Que la paz sea con vosotros! Armando GUERRA

La Escuela Moderna de Valencia clausurada

El director ingresa en la cárcel por orden del gobernador

VALENCIA, 10.—El gobernador civil ha clausurado hoy la llamada Escuela Moderna, que desde hace muchos años venía funcionando en esta ciudad como escuela de segunda enseñanza, tristemente célebre que fundara la Barcelona Francisco Ferrer. El gobernador, en virtud de la información practicada, ha podido comprobar que en dicha escuela se inculcaban a los niños ideas contrarias a la Religión, al orden y a la disciplina, que es necesario observar en toda sociedad bien organizada. Además de la clausura de la escuela, el maestro que la dirigía ha ingresado en la Cárcel Modelo. Esta medida del gobernador, que ha sido la nota del día en Valencia, está siendo objeto de generales alabanzas.

Baja la carne en Zaragoza

Se venderá 20 céntimos más barata

ZARAGOZA, 10.—La Junta provincial de Abastos, en vista de la baja que viene experimentando en el mercado el ganado lanar, ha acordado rebajar en 20 céntimos la carne de cordero. En su consecuencia, a partir del 12 del actual se venderá el kilo a 4,40 pesetas.

El asesino de Siki detenido

NEUVA YORK, 10.—Ha sido detenido Martin Maroney, de diez y ocho años, acusado de haber asesinado al boxeador senealés Battling Siki hace tres meses. El detenido comentó por negar; pero, apremiado por las pruebas de la Policía, ha terminado por confesar su crimen.

Cae un dirigible yanqui

NEWPORT, 10.—Comunican de Nueva Virginia que el dirigible «Número 5», perteneciente al Ejército norteamericano, ha caído al mar a consecuencia de una avería. El buque que navegaba siguiendo la ruta del dirigible para prestarle auxilio en caso de que fuera necesario, acudió inmediatamente en socorro de los tripulantes de la aeronave, recogidos a todos, y remolcando luego hasta el puerto al dirigible averiado.

El general Pershing no mejora

WASHINGTON, 10.—El estado del general Pershing, que se halla en tratamiento en el hospital Walter Reed, no mejora, según la opinión de los médicos que le asisten. El parte dice que la salud del general no le permitirá reanudar sus funciones de presidente de la Comisión plebiscitaria de Taena y Arica. El parte añade que el estado del general Pershing no es de extrema gravedad, pero que su vuelta a América del Sur sería una gran imprudencia.

INDICE - RESUMEN

Table of contents listing various articles and their page numbers, including 'La solución, un programa de economías', 'La ecuanimidad de nuestros aviadores', 'Chinitas, por «Viesmos»', etc.

Una carta de Quiñones de León

GINEBRA, 10 (a las 14,40). El señor Quiñones de León ha dirigido la siguiente carta a William Martin, redactor político del Le Journal de Geneve. «Mi querido amigo: Una petición que viene de usted y para un periódico como Le Journal de Geneve, que tanto estimo, no podía merecer de mi parte sino una buena acogida, y con mucho placer voy a decirle el punto de vista del Gobierno español en la cuestión de la ampliación del Consejo permanente de la Sociedad de Naciones. Creo que los títulos de mi país para tener un puesto entre los miembros permanentes del Consejo no son discutidos. La polémica actualmente entablada versa sobre apreciaciones varias acerca de la oportunidad, y hay un punto sobre el cual debo insistir, refiriéndolo lo que ha sido dicho ya muchas veces, para evitar que la opinión pública se desoriente acerca de la verdadera situación. La candidatura de España es independiente de la admisión de Alemania a la Sociedad de Naciones, y no tiene ninguna relación con ella. La candidatura de España fue presentada durante la Asamblea de 1921, en un momento en el que la admisión de Alemania, que era deseada por todos, no había sido, sin embargo, puesta a debate, de tal modo que la nuestra tuvo entonces los votos de todos los miembros del Consejo, con excepción de uno solo, que por razones que le concierne exclusivamente se decidió a romper la unanimidad, aunque reconocía los títulos de España para tener un puesto permanente. Los votos de Francia a Inglaterra, representados por los señores Bourgeois y Balfour, respectivamente, eran para España. Y desde este momento quedó entendido que España tendría el puesto permanente a que aspira cuando por una razón cualquiera hubiera de ser modificada la composición del Consejo. La ocasión, que ha llegado ahora, hace que España recuerde su candidatura, que mantiene y presenta-

EL TIEMPO

(Datos del Servicio Meteorológico Oficial).—Tiempo probable para hoy: Cantabria y Galicia, vientos flojos, de dirección variable, y tiempo de nieblas. Centro y Extremadura, vientos moderados del Norte y descenso térmico. Aragón, Cataluña y Levante, vientos moderados del Norte y buen tiempo. Andalucía, vientos fuertes del Este y tiempo inseguro; marejada. Baleares, vientos del Norte. La temperatura máxima del martes fue de 26 grados en Huelva, y la mínima de ayer ha sido de 4 grados bajo cero en Burgos. En Madrid la máxima del martes fue de 20,9 grados, y la mínima de ayer ha sido de 5,3 grados.

Momento grave para la Sociedad de Naciones

Brasil amenaza votar contra la admisión de Alemania en el Consejo. Suecia propone aplazar la decisión hasta que una Comisión estudie el problema

(De nuestro enviado especial, señor Daranas) GINEBRA, 10 (a las 23). En el momento en que depositaba en Telégrafos el telegrama anterior, se reunía privadamente, valga el eufemismo, el Consejo de la Sociedad de Naciones. Cuando llegamos al local ya aguardaba un centenar de periodistas en la planta baja, formando grupos separados según la nacionalidad y charlando animadamente, aventurando pronósticos y discutiendo conjeturas, sin hacer el menor caso a los numerosos retreros que recomendaran silencio. Ciertamente el rumor de que la Delegación alemana, impaciente, ha anunciado a todos que abandonará Ginebra. Subimos al piso principal, pero allí un funcionario español me advierte que a los delegados les contraria encontrar periodistas a la puerta de la sala donde se reúnen. Volvemos abajo. Nos parece aguardar la salida de los ministros en el palacio de la Castellana. Dan las siete de la noche, las siete y media, las ocho. Los delegados se reunieron a las cinco, y parte de ellos, los firmantes de Locarno, habían conferenciado ya al mediodía. A consecuencia de este cambio de impresiones y en vista de la impaciencia de los alemanes, se acordó convocar el Consejo. A las ocho y cinco baja las escaleras una señorita taquígrafa de las oficinas de la Sociedad con un rimer de notas oficiales, que los periodistas le arrancan en medio de risas y protestas. La deslusión es general. Se trata de una nota oficiosa que para nada alude al Consejo, refiriéndose sólo a una sesión de la Comisión informativa. Por fin, a las ocho y quince se anuncia el fin del Consejo. En el rellano de la escalera aparece una silueta microscópica, un gnomo vestido a la europea y titulado en marfil: es el delegado japonés vizconde de Ishi, presidente del Consejo. Imposible arrancarle una palabra. Nos escucha con sonrisa enigmática y contesta con evasivas breves y burlonas. Nadie osa acercarse a Chamberlain, que pasa rápido y escurridizo, como Cambó, dejando tras de sí como una centella del monóculo. Quiñones de León sale furtivamente y se introduce en el automóvil. La única información que podemos obtener son unos cuantos energéticos signos negativos que nos hace ya desde el asiento del coche. Los restantes delegados son igualmente inabordable. Nos persiste la ilusión de que resemamos la salida de un Consejo de ministros en España, pero aquí, como allí, los periodistas no pueden, no deben desalentarse. La situación no es menos confusa que ayer, y casi diríamos que es más pesimista de lo que parece, revelando esto no sólo la expresión de algunos semblantes, sino la misma reserva de los delegados y el hecho de que no se haya querido o podido esperar a Briand. Ya no se trata sólo de la ampliación de los puestos permanentes. El momento es delicado para la misma Sociedad de Naciones, y nada extraño sería que la Delegación alemana haya propuesto una fórmula, que consistiría en admitir durante las próximas sesiones sólo a Alemania, nombrándose un Comité de peritos de diferentes países, que con cierta libertad de acción se encargarían de estudiar antes de septiembre el tema que ahora llaman algunos la reorganización del Consejo. Esta fórmula, cuya orientación ya me indicó al mediodía el ministro de Suecia, está detallada en Le Journal de Geneve de las tres de la tarde, aunque sin denunciar la paternidad de la misma. Nos parece ocioso añadir que de las declaraciones de Quiñones de León se desprende la negativa a admitir la fórmula, porque implica un aplazamiento de la reorganización del Consejo. Esta fórmula, cuya orientación ya me indicó al mediodía el ministro de Suecia, está detallada en Le Journal de Geneve de las tres de la tarde, aunque sin denunciar la paternidad de la misma. Nos parece ocioso añadir que de las declaraciones de Quiñones de León se desprende la negativa a admitir la fórmula, porque implica un aplazamiento de la reorganización del Consejo.

BRASIL AMENAZA

GINEBRA, 10.—El corresponsal de la Agencia Havas dice que en la reunión privada del Consejo de la Sociedad de Naciones los delegados de España y el Brasil sostuvieron energicamente el derecho de sus respectivos países a obtener un puesto permanente en la Sociedad de Naciones; pero, a pesar de los esfuerzos de todos, el delegado sueco mantuvo su intransigencia. Se asegura que el delegado del Brasil declaró que su nación podría oponerse a la admisión de Alemania en el Consejo de la Sociedad de Naciones, si las reivindicaciones de su país no eran satisfactorias.

El punto de vista español

Declaraciones del señor Yanguas GINEBRA, 10 (a las 14,45). El corresponsal de la Agencia Reuter ha transmitido la siguiente entrevista con el ministro de Estado español, señor Yanguas Messia: «En vista de la especialísima parte que corresponde a España en el callejón sin salida relativo a la ampliación del Consejo permanente, he celebrado una entrevista con el señor Yanguas, ministro de Estado español. Su excelencia, con voz calma y moderada, pero clara, me ha hecho comprender que la actitud de España no ha cambiado, y me ha expresado todos los aspectos del caso. Con respecto a las relaciones de España con la Liga, además de las organizaciones técnicas íntimas de la Liga, es al Consejo al que corresponde estudiar las más importantes cuestiones políticas internacionales, que son los Tratados, y especialmente el Tratado de Locarno. Los signatarios de Locarno no pueden resolver por sí mismos las cuestiones relativas a la aplicación del pacto, y para ello sería precisamente necesario que las naciones neutrales, que tienen una especial posición, pudieran prestar su valiosa asistencia. España desea para la solución del presente problema que el voto que dé a Alemania sea de naturaleza recíproca, y espera que un nuevo cambio de puntos de vista en el Consejo sobre las pretensiones de España haga que sean miradas éstas con espíritu de conciliación, y que se vean al mismo tiempo, no sólo el interés de Alemania, sino también de la Liga y del pacto de Locarno, para cuya realización se ha convocado la presente Asamblea. El señor Yanguas ha tributado grandes elogios a los trabajos hechos por el señor Quiñones de León para conciliar los puntos de vista opuestos, y dice que España es el Estado neutral más importante de Europa y el de posición más preponderante ante la opinión imparcial. Este es uno de los argumentos de más importancia que conciernen especialmente a España más que a ningún otro Estado de la Liga, pero acerca de esta cuestión me ha dicho el ministro que es el momento oportuno para tomarla en consideración. España abordó ya en 1921 y entonces se obtuvo la casi unanimidad de votos, incluyendo el de Inglaterra, lo que es otro argumento. En el orden del día para la actual sesión de la Sociedad de Naciones, figura en segundo lugar la ampliación del Consejo permanente, de lo que claramente se infiere que no es únicamente para estudiar las pretensiones de Alemania para lo que va a celebrarse esta sesión, sino para tomar en consideración las de España, que estimamos que deben ser aceptadas o rechazadas en esta sesión, precisamente.»—Daranas.

rá sin titubeos, oficialmente, alegando sus títulos y la prioridad que resulta de los hechos señalados, sin preocuparse al presentar la cuestión, enteramente distinta, de la entrada de Alemania en la Sociedad de Naciones.

La opinión de España lo ha comprendido así, y con una rara unanimidad mantiene vigorosamente esta aspiración, porque la juzga de acuerdo con el interés del país y con los intereses de todos, y estimando que la dignidad de España quedaría herida si su candidatura, consagrada por tantos títulos y admitida desde larga fecha, y que todos aceptan, quedase de lado. Crea usted, señor William Martin, en mi cordial amistad.—Daranas.

Dice el delegado sueco

«NOMBRESE UNA COMISION QUE DIC-TAMINE SOBRE LAS DEMANDAS»

GINEBRA, 11 (a las 17).

En las primeras horas de la mañana de hoy hemos acudido al hotel d'Alsace y al ministro de Negocios Extranjeros de Suecia, delegado de su país, que es actualmente miembro temporal del Consejo de la Sociedad de las Naciones. Queríamos celebrar con él una entrevista, y cuando penetramos en el hall del hotel de Biergues pudimos advertir con satisfacción que el grupo de los periodistas se nos había adelantado, aunque casi en el momento en que entregábamos nuestra tarjeta al secretario de Umden entraba Azpitúa, que se unió a nuestra entrevista.

Minutos después estábamos en presencia del ministro. Es un hombre alto, pero no mucho, y delgado; a pesar de las canas, nadie le echaría más de los cuarenta años; se diría más bien que había envejecido prematuramente. Somos españoles, y sin embargo, la sonrisa de este enemigo de España, lejos de producirnos ojeriza, nos gana el ánimo. Su semblante, perfectamente rasurado, y la expresión de su mirada detrás de los cristales tiene toda la intención bondadosa compatible con el rostro de un diplomático. Durante la conversación no acabábamos de convencernos de que este hombre sea por sí solo el obstáculo infranqueable para que España ingrese en la parte permanente del Consejo de la Sociedad de Naciones. A este propósito, recordamos que ayer un grupo internacional de periodistas decía al jefe de Prensa del ministerio de Negocios Extranjeros de Berlín: «Ustedes tienen secuestrado al delegado sueco», y el interpellado reía a carcajadas.

No; el señor Umden no es enemigo ni siquiera eventual de España. Así nos lo confirma en el curso de la entrevista, que Azpitúa inicia hablando en alemán, mientras a nosotros nos asalta pavor infinito, porque desconocemos en absoluto la lengua de Goethe. Sin embargo, el delegado sueco prefiere que nos entendamos en francés, no sé si porque domina mejor ese idioma o porque simbólicamente quiere preservar la conversación de toda influencia alemana.

El señor Umden rechaza la especie de que su país abrigue dentro de la Sociedad de Naciones mala voluntad para España. «Suecia—añade—no ha tenido conflictos con ninguna de las tres naciones que optan a un puesto permanente, y por lo que concierne a España, la profesa gran simpatía. No, no se trata de malquerencia, sino de una cuestión de principios, proclamada, no sólo en la Prensa, en la opinión y por el Gobierno y el Parlamento de mi país, sino compartida por los Gobiernos escandinavos e incluso por Bélgica, pues ya se redactó una ponencia, aunque en fecha no inmediata, acerca de la ampliación de la parte permanente.

«Entiendo—continúa—que si se abre el camino a la parte permanente, la parte del Consejo en la Sociedad de las Naciones crecerá paulatina, pero desproporcionadamente, ahogando en la Asamblea el espíritu democrático que la informa y anulando la personalidad de las pequeñas naciones. Atenta a esta convicción, Suecia propugnó siempre la rotación de los puestos temporales y dará ejemplo en el próximo septiembre, no solicitando la reelección.»

A la pregunta de cómo se compadeció este criterio con el criterio favorable a la ampliación en favor de Alemania, el ministro sueco responde: «No ignora nadie el concepto tradicional de grandes potencias antes de la guerra, durante la guerra misma e incluso en el pacto de Versalles, donde nació el estatuto de la Sociedad de Naciones y se preconiza la asociación de las grandes potencias dentro de la parte permanente. Ahora bien, tradicionalmente, continúan siendo grandes potencias Alemania y Rusia.

No desconozco que España puede alegar los servicios realizados por la causa de la paz, como también la circunstancia importantísima de representar una civilización que comprende muchas naciones de la misma lengua. Asimismo Polonia puede fundamentar su petición diciendo que, puesto que Alemania ingresa en la parte permanente, ella también debe ingresar, siendo la potencia con quien Alemania tiene litigios pendientes; pero repito que Suecia se opone al principio de la ampliación de la parte permanente, mientras no se modifique la estructura de la Sociedad, tal como la concibió el pacto de Versalles. Le pregunto si en el caso de que todas las naciones del Consejo votasen a favor de España, Suecia seguiría manteniendo su actitud, y responde: «Yo no he querido entrar ni entraré en el fondo de la cuestión; me limito a tratar el principio y el procedimiento. El Consejo podrá acordar la revisión del pacto, si cree que otras naciones tienen derecho a ingresar en la parte permanente del Consejo. Puede nombrarse una Comisión para formular la propuesta, que sería examinada por la Asamblea dentro de un plazo prudencial en verano o en otoño; pero esto implicaría un aplazamiento para que la cuestión se tramite lógicamente.»

Desde luego la actitud de Suecia, si se intentase un acuerdo fulminante, nos parece irreductible.—Daranas.

Habla el delegado del Uruguay

GINEBRA, 9 (a las 22).

El resumen de la jornada de hoy no ha alterado los rasgos que caracterizaron a la anterior. Me limitaré a transcribir algunas noticias personales, dejando que las Agencias transmitan la información de las reuniones oficiales. Tampoco caeré en la tentación, muy fuerte para los periodistas, de las informaciones que suelen denominarse «entrevistas». Es menester seleccionar, al entrevistado, aunque tal selección nos obliga a entendernos en un idioma extranjero. Porque si bien todos los delegados reúnen sobrados méritos para reclamar la atención de los periodistas, juzgamos que la actualidad se condensa en la Delegación alemana y en los miembros del Consejo. Entre acudir a aquéllas, que están deseadas de hacer declaraciones o abordar a los que se imponen el más desesperante mutismo, preferimos esto último.

Esta tarde he visitado al delegado del Uruguay, señor Guani, quien me objetó que nada tiene que decir ni debe decir.

«Circula un rumor—replicamos—que atribuye a la Delegación uruguayana una actitud refractaria a la ampliación del Consejo permanente.

«Ya tenía noticias—me contestó—de este rumor por el señor Quinones de León.

Y añadió el señor Guani:

«Accedí a la conversación que usted me

(Continúa al final de la 2.ª columna.)

El capitán Jiménez bate el "record" de altura

A los treinta y dos minutos se elevó a 6.000 metros

En el aeródromo de Cuatro Vientos ha realizado el capitán Jiménez un vuelo de prueba de cuarenta minutos, en que batió el «record» de altura.

Recientemente el capitán Jiménez llevó a cabo el «raid» París-Madrid, con el mismo aparato en el cual realizó dicha prueba, que no ha podido ser más brillante ni extraordinaria; a los tres minutos de elevarse ganó 1.000 metros, después logró 5.000 metros a los diez y nueve minutos, desde cuya altura divisó los Pirineos por encima del Moncayo, alcanzando a los treinta y dos minutos 6.000 metros.

También debe consignarse, en demostración del gran éxito logrado por el capitán Jiménez, que hizo la prueba solo, sin careta de oxígeno y sin tubo compresor.

El intrépido aviador ha sido muy felicitado por su magnífica hazaña.

El director de Sanidad en Fontilles

VALENCIA, 9.—El director general de Sanidad regresó hoy a Valencia de su visita a Fontilles. Viene admirado de la labor que allí se realiza en favor de los leprosoes.

Es el leproso que asiste al ilustrado médico, a la que asistió el doctor y muy emocionado. Recorrió todas las curas de los enfermos. Durante la visita, acudieron a saludarle nueve de éstos, dados de alta provisional, a los que encontró en satisfactorio estado.

Le acompañaron en esta visita el ingeniero señor Fuster y varios médicos de Valencia.

Propone, pero constando a cuantas preguntas pueda hacerse, tendré que limitarme a desmentir ese como cualquier otro rumor. Uruguay ingresó en el Consejo el año 1923, y no ha exteriorizado actitud alguna sobre esta cuestión. Esta tarde continuó diciendo el delegado uruguayo—visita al señor Chamberlain, y ambos hemos coincidido en la conveniencia de que los Gobiernos hablen lo menos posible de materias tan delicadas como las que se están ventilando en Ginebra, hasta el momento preciso en que se plante la resolución.

También he saludado al señor Yanguas Messia, a quien no conocía personalmente, a pesar de que convivió con él en la Academia de Derecho de La Haya. El ministro de Estado de España me causó inmejorable impresión.

La actitud del Uruguay—sigue hablando el señor Guani—puede definirse por ahora diciendo que se felicita de la entrada de Alemania en la Sociedad de Naciones, porque entiende que este organismo internacional cumplirá sus fines, tanto más fácilmente cuanto mayor sea el número de naciones representadas en él.

Respecto a la composición de la parte permanente del Consejo, la Delegación uruguayana no ha exteriorizado su criterio, que se ajustará, sin embargo, al principio de conciliación y a la obra de paz que se persigue en Ginebra.—Daranas.

BERLIN, 10 (radiograma).—Una significativa personalidad política ha manifestado al corresponsal de «Prensa Asociada» en esta capital que no es exacto, como afirman algunos periódicos madrileños, que el punto de vista de Alemania respecto a la concesión de puestos permanentes en el Consejo de la Sociedad de las Naciones sea contrario a la pretensión de España, ni de ninguna otra nación en general, sino que lo que ha anunciado el Reich es la imposibilidad en que está de formular su opinión en tan importante asunto antes de haber ingresado su país en el seno de la Sociedad de las Naciones.

La citada personalidad ha añadido que entre las diversas reclamaciones presentadas en tal sentido es precisamente la de España la que cuenta con mayores simpatías por parte de Alemania.

MOMENTO GRAVE

PARIS, 10.—Los enviados especiales de los diarios de esta capital en Ginebra se hacen eco de la profunda satisfacción que produjo ayer tarde en los círculos de la Sociedad de las Naciones la noticia de la designación de Briand y su aceptación de formar el nuevo Gobierno.

Ninguno de ellos oculta su opinión de que Briand necesitará toda la autoridad que su bien cimentado prestigio le confiere para salvar las dificultades que le aguardan, subrayando la circunstancia de que la situación en Ginebra aparece muy turbia.

UNA ADVERTENCIA DE «LE TEMPS»

PARIS, 10.—En la edición de esta noche dice Le Temps en su editorial:

«Se viene repitiendo con demasiada complacencia que hay que tener en cuenta el estado de la opinión pública en Alemania, que no permitiría a Stressemann y a Luther hacer concesiones. Pero se debe tener en cuenta también el estado de la opinión en Polonia, en España, en América del Sur y en los países aliados, que no querrán sacrificar los intereses de estos países a una satisfacción de amor propio, de la que el Gobierno del Reich sacaría partido para hacer ver que si ha accedido a ir a Ginebra ha sido para adjudicarse una victoria diplomática. Alemania obrará con prudencia si evita a la Sociedad de las Naciones el tener que elegir entre ella y los demás pueblos; pues en su propio interés debe estar que no haya vencedores ni vencidos en esta primera lucha diplomática en que interviene en Ginebra.»

BUSCANDO FORMULAS

LONDRES, 10.—Los enviados especiales del Times y el Morning Post en Ginebra dicen que la opinión, en los círculos de la Sociedad de Naciones, parece orientarse hacia una solución que consistiría en designar, después de la admisión de Alemania como miembro permanente del Consejo de la Sociedad de Naciones, una Comisión encargada de estudiar las peticiones formuladas por los delegados de España, Polonia, Brasil y China para su admisión en él con el mismo carácter, la cual presentaría su informe en la Asamblea de septiembre, que resolvería en definitiva esta cuestión.

PARIS, 10.—El corresponsal en Ginebra del Matin, hablando de la ampliación del número de puestos permanentes en el Consejo de la Sociedad de Naciones, dice que de ninguna manera conviene imponer una solución radical, que implicaría el que se pudiera llegar a hablar de victoria y de derrota, lo que a toda costa debe evitarse, si quieren mantenerse intactos los principios emanados del pacto de Locarno. Por el contrario—dice—, todos deben ceder algo con el fin de llegar a una solución satisfactoria.

SE REUNEN LOS DE LOCARNO

GINEBRA, 10.—Esta mañana se han reunido, bajo la presidencia de Chamberlain, los representantes de los Estados firmantes del pacto de Locarno. Asistían a la reunión los doctores Luther y Stressemann. Paul Boncour ha sostenido el punto de vista de Polonia. La reunión ha terminado a la doce quince, sin resultado apreciable.

SE VA ACLARANDO, por K-HITO



EL PASTOR.—A mí me parece que no; pero yo no sé si alguna vez, aprovechando que yo no estaba en casa, entraron y me mataron.

El señor Martin Noel en Sevilla

La entrega de los terrenos para el pabellón argentino coincidirá con la llegada de los aviadores

SEVILLA, 10.—El director de Bellas Artes de la Argentina, señor Martin Noel, que llegó ayer a esta capital, se muestra muy satisfecho del viaje que hizo desde Madrid, dedicando grandes elogios al monasterio de Guadalupe, que visitó detenidamente.

De Sevilla dijo que era la ciudad española que mejor había sabido mantener la tradición de la raza, sin que por eso hubiera perdido realidad alguna, hermanando su abuelgo glorioso con la vida moderna, cuyo espíritu interpretará en la futura Exposición Iberoamericana el carácter de nuestra historia, a la que desea incorporarse la Argentina al figurar en ella con un pabellón, que también represente el espíritu de aquel pueblo hermano.

Este pabellón, del que se ha informado ampliamente a los lectores de EL DEBATE, se empezará a construir en breve, esperándose que se verifique el acto de la toma de posesión de los terrenos que esta ciudad regala a la Argentina, coincidiendo con la llegada del comandante Franco y sus compañeros, a fin de que revista la mayor solemnidad posible. Asistirán a la ceremonia de entrega el embajador de aquella república y, probablemente, el ministro de Estado.

El señor Martin Noel hizo también declaraciones acerca de la situación actual de la Argentina, que desenvuelve su vida en la mayor holgura económica y en medio de la mayor tranquilidad social, habiéndose desarrollado una reacción favorable al hispanismo, que culmina en el recibimiento tributado a nuestros compatriotas, los tripulantes del «Plus Ultra».

El ilustre viajero marchará el domingo a Granada, expresando vivos deseos de conocer todas sus riquezas artísticas.

Las Escuadras inglesas salen de Palma de Mallorca

PALMA DE MALLORCA, 10.—Marchó el resto de la Escuadra inglesa del Atlántico, quedando fundada en este puerto la Escuadra inglesa del Mediterráneo.

El destructor Velasco acompañó durante la salida al buque insignia Revenge, volviendo después a la bahía. Mañana zarpará la Escuadra inglesa del Mediterráneo.

No hay filoxera en Manzanares

CIUDAD REAL, 10.—Una Comisión de viticultores de Manzanares visitó al gobernador para notificarle el malestar que existe entre los agricultores de aquel término municipal por haberse declarado oficialmente en aquellos terrenos la filoxera. Anunciaron que emprenderán una activa campaña de protesta contra dicha declaración, que juzgan inoportuna.

Se interesa leer en 6.ª página nuestra Sección de Anuncios Breves

EN EL VATICANO

EL SANATOGEN FORTALECE Y DA VITALIDAD.

El profesor Giuseppe Lapponi, médico particular de S. S. el Papa León XIII y de S. S. el Papa Pio X nos escribió:

«Estoy convencido de que el Sanatogen merece la más entusiasta recomendación, y puedo asegurar, como resultado de mi experiencia y observaciones personales, que el Sanatogen no tiene rival en ningún otro producto de su especie.»

La opinión desinteresada de médico tan ilustre como el profesor Lapponi resulta definitiva, y más si se tiene en cuenta que es también la de 24.000 médicos de todas partes del mundo.

Si usted se siente débil o agotado por el exceso de trabajo, siga el consejo del célebre médico de dos Pontifices y tome regularmente Sanatogen que es el remedio incomparable contra la depresión nerviosa. Tómalo es volver a gozar de la alegría de vivir.

SANATOGEN

EL TÓNICO NUTRITIVO De venta en todas las farmacias

Concesionario: FEDERICO BONET.—Apartado 501.—Madrid

Si en su localidad no encuentra Sanatogen, remita Ptas. 4,60 al Concesionario y recibirá un bote por correo certificado.

Los aviadores en Córdoba Sanjurjo inspecciona el frente de Larache

Más de 100.000 personas acudieron a recibirlos

El 4 de abril llegarán a Sevilla

BUENOS AIRES, 9.—Con tiempo lluvioso llegaron esta mañana a Córdoba los aviadores españoles comandante Franco y teniente Durán. Un gentío no inferior a 100.000 personas, se había situado en la estación, invadiéndola por completo, y se desparrramaba pintorescamente por las calles. Los balcones y azoteas de las casas estaban asimismo llenos. La llegada del tren fue saludada con una ovación, tan entusiasta como no se recuerda otra. El intendente de la ciudad se adelantó a recibir a los viajeros no bien se hubieron apeado del vagón, dándoles la bienvenida en nombre del pueblo. Hechas las presentaciones oficiales, los aviadores estrecharon las manos de las autoridades y de los representantes de las colectividades españolas y de otras tantas entidades. Luego se organizó la comitiva que había de acompañar a los aviadores al Plaza Hotel, donde tenían preparado alojamiento. Desde los balcones de las casas, que lucían colgaduras y banderas, las damas volcaron centenares de cestas de flores sobre el coche que conducía al comandante Franco y al teniente Durán. La lluvia de flores se mezcló con la de unas banderitas españolas y argentinas, que de todas partes caían enlazadas.

Después de descansar unos momentos, los aviadores se trasladaron al palacio de la Intendencia, donde el gobernador les dirigió un cariñoso discurso de salutación y bienvenida, al que contestó el comandante Franco con sinceras frases de gratitud.

Por la tarde hubo varios actos y recepciones en otros tantos centros, revistiendo extraordinaria solemnidad la fiesta que en honor de los aviadores se celebró en la casa social de la Colectividad española.

Esta noche las Sociedades españolas darán un gran banquete en honor del comandante Franco y del teniente Durán, con asistencia de las autoridades cordobesas.

Mañana miércoles regresarán los aviadores a Buenos Aires.—Agencia Americana.

Los aviadores españoles salen de Rosario

BUENOS AIRES, 9.—Comunican de Rosario de Santa Fe que los aviadores españoles comandante Franco y teniente Durán, que han sido agasajados durante su corta estancia en la ciudad, salieron ayer con dirección a Córdoba.

Fueron despedidos por las autoridades y el pueblo en masa, que les tributó indescribibles ovaciones. En la estación y a lo largo de la vía férrea se agolpó la muchedumbre, que agitaba pañuelos y aclamaba a los intrépidos aeronautas al paso del tren.

Las manifestaciones de entusiasmo no cesaron hasta que el convoy se perdió de vista.—Agencia Americana.

Agasajos a Ruiz de Alda en Montevideo

MONTEVIDEO, 9.—El capitán Ruiz de Alda ha sido agasajado con varias recepciones y banquetes. El intrépido aviador español dió su anunciada conferencia sobre «El porvenir de la Aviación», ante un público muy selecto, del que formaban parte muchos técnicos, y fué aplaudidísimo.

El capitán Ruiz de Alda fué recibido por el presidente de la república, señor Scirato, a quien fué presentado por el director de la Escuela Militar de Aviación, teniente coronel Verisso. La entrevista duró veinte minutos, y durante ella el señor Serrato habló con elogio de España, por la que siente vivísimas simpatías; ensalzó la hazaña gloriosa del raid y tuvo frases de grande afecto para don Alfonso XIII.

Mañana regresará a Buenos Aires el capitán Ruiz de Alda, que hoy devolvió las visitas que oficialmente le hicieron las autoridades a su llegada.—Agencia Americana.

Los aviadores llegarán a Sevilla el 4 del próximo abril

SEVILLA, 10.—El comandante de Marina ha comunicado oficialmente al gobernador civil de esta provincia que el crucero argentino que trae a los aviadores del Plus Ultra llegará a Huelva el día 3 del próximo abril, viniendo a Sevilla al día siguiente.

Sobre el recibimiento que ha de tributarse a Franco y sus compañeros, el comandante de Marina ha hecho cargo, en nombre del Gobierno, a las autoridades para que organicen diversos festejos y agasajos en honor de los tripulantes del Plus Ultra.

Huelva no está conforme

HUELVA, 10.—Se ha retirado el Ayuntamiento en pleno, acordando dirigir un telegrama al mayordomo de Palacio, al presidente del Consejo y a los ministros de Gobernación y Marina protestando de que se efectúe el recibimiento oficial de los aviadores en Sevilla, en lugar de realizarlo en Huelva.

LOCION DAVIS PARA EL CABELLO

Frasco, 5 pesetas. Doble frasco, 8 pesetas. PERFUMERIA INGLESA.—MADRID

SUCESOS

Atropellos.—Al pasar por la plaza de España se cayó del «auto» 11.980 María de los Angeles Villanueva Arráiz, de cuatro años, domiciliada en Haya, 64, y fué alcanzada por el trávia que conducía Federico Fernández García, que iba detrás de aquel vehículo. La criatura resultó con lesiones de relativa importancia.

—En la calle del Arenal fué arrollada por el carro que guiaba Salustiano del Pozo Gutiérrez la esposa de éste, llamada Amalia Gutiérrez Allende, la cual resultó con lesiones de pronóstico reservado.

—Ángel Chamorro Aguilar, de diez y siete años, con domicilio en Bravo Murillo, número 73, fué arrollado en la plaza de Cánovas por un «auto» del servicio municipal de limpiezas, que le produjo lesiones de escasa importancia, destruyéndole además una caja de pasteles.

—En la estación de Atocha fué arrollado por un vagón el mozo Faustino García Sanz, de treinta y seis años, con domicilio en Arganzuela, 4, y sufrió lesiones de pronóstico reservado.

—Detención.—La Policía ha detenido a Ashad-Ali, de cuarenta y un años, natural de Junagard (India), contra el cual presentaron denuncias dos industriales, que le entregaron cierta cantidad para que les sirviera un pedido de globos, cosa que no llegó a verificarse.

De las denuncias dimos cuenta en nuestro número de ayer.

Quemaduras.—Eugenio Pino Rivas, de diez y ocho años, que vive en San Bernardo, 10, sufrió quemaduras de pronóstico reservado al acercarle demasiado una cerilla su amigo Adolfo Pintos, cuando se estaba dando una fricción de alcohol en el taller donde los dos trabajan, sito en la carretera del Este, 13.

Fallecimiento.—En el Hospital Provincial ha fallecido Virtudes Rubio Galindo, de cuarenta y tres años, que el 27 de febrero sufrió diversas quemaduras en su domicilio, Tabernillas, 15.

En Yebel Bu Zeitung se ha encontrado un depósito de municiones del enemigo

El poblado de Yargui hace actos de sumisión

(COMUNICADO DE AYER AL MEDIODÍA)

El alto comisario se ha trasladado ayer a la zona de Larache para conferenciar con el general de la misma y examinar sobre el terreno la situación política militar de aquel frente, que es favorable, aunque en la zona no ocupada continúan las luchas entre el partido insubmisivo y el afecto al Majzen.

Con objeto de apoyar a éste, que con tanto empeño y buen éxito viene luchando, y completar el efecto político logrado con la acción llevada a cabo sobre el macizo de Beni Merqui, es probable que en breve de nuevo nuestros partidarios, debidamente apoyados, realizando alguna incursión de castigo en territorio enemigo.

El alto comisario regresará hoy a Tetuán.

Su alteza imperial el Jaltia marchó ayer a Arcila, donde pasará unos días.

(COMUNICADO DE NOCHE)

Se confirma por noticias recibidas de Melilla que los contingentes de Tensaman y Beni-Ulzech, que estaban en el sector Tetuán, durante las recientes operaciones, han sufrido muchas bajas, resultando muertos los caídos Moh Abd el Selam y Moh Aberkan.

En reconocimiento efectuado en el Yebel Bu Zeitung, ocupado últimamente en Tetuán, se ha encontrado un depósito de municiones del enemigo, y como consecuencia de dichas operaciones ha efectuado actos de sumisión el poblado de Yargui.

Sin más novedad en la zona de protección.

Manifestaciones de Jordana

Al salir anoche de su despacho oficial de la Presidencia el director general de Marruecos y Colonias, general Gómez Jordana, habló breves momentos con los periodistas.

—De Marruecos—dijo el general Jordana—no hay novedad.

El estado del coronel Millán Astray es, por fortuna, cada día más satisfactorio. Yo le he puesto un telegrama interesándome por su estado, y me ha contestado esta tarde dándome las gracias y participándome que se encuentra mejorado.

Terminó el general Gómez Jordana, aludiendo al viaje del presidente de la república de Liberia a Fernando Poo, al que se concede gran importancia por lo que significa de aproximación.

Cómo cuenta un desertor de Abd-el-Krim la ocupación de Axdir por nuestras tropas

MEJILLA, 10.—Para inspeccionar las avanzadas marchó al campo el general Gómez Morato.

En el puesto denominado la Aduana de Axdir se presentó un indígena procedente de la zona insubmisiva, manifestando que permaneció ocho meses en el llamado ejército de regulares rifeño, habiendo prestado servicio en la plaza Saani, donde, cansado del servicio y en vista de que Abd-el-Krim no le pagaba, decidió desertar, presentándose al Majzen.

El citado indígena ha confirmado que el abecelá no crea nunca que los españoles «hecharán» a desembarcar en Axdir, y días antes de ocurrir esto recorría constantemente las guardias de Morro Nuevo, inspeccionando las baterías de 7,5. Al desembarcar las tropas españolas distribuyó cuanto armamento poseía, formando fuertes harcas, que se comprometieron a hacer frente a las tropas españolas; pero esto no obstante, se deshicieron rápidamente ante el empuje de nuestras fuerzas, abandonando desordenadamente los cañones y ametralladoras y retirándose a Tamasint, volando antes en Azgar un polvorín que tenían. El pánico entre los rebeldes era indescribible, como lo prueba el hecho de no haberse detenido a recoger sus muertos ni sus heridos, que fueron numerosos.

Ha comenzado a circular por el territorio la referencia dada por los jefes indígenas que visitaron España recientemente, los cuales no cesan de mostrar la admiración que les causa la visita a los monumentos históricos así como a las fábricas.

Hacen también grandes elogios del terreno, que juzgan fertilísimo, y particularmente Abd-el-Kader se ha mostrado encantado de la riqueza olivarera de España, asegurando que en la Península hay más aceite que agua en Africa.

Sociedades y conferencias

CERTAMEN NACIONAL EN REUS

Por el Patronato Social de San José, de Reus, y el «Semanario Católico de Reus» se ha abierto un certamen nacional, dedicado a la Realza de Cristo, para acordar los desees y mandatos de Su Santidad, que ha instituido la Fiesta de la Realza de Cristo, y con la bendición del Cardenal-Arzbisopo de Tarragona.

Al certamen se invita a los escritores católicos nacionales, y consistirá en la presentación de trabajos literarios, que hagan un autorizado y completo comentario a la Enciclica «Quas primas», trabajos que se publicarán después en un tomo.

Los trabajos se recibirán hasta el día 30 de agosto en la rambla Massini, 5, Reus, leyéndose después los premiados, que serán propiedad de las dos entidades organizadoras, en solemne fiesta que se organizará oportunamente.

Para el certamen se han redactado 25 temas, para los que han donado premios su majestad el Rey, el Cardenal de Tarragona, el presidente de la Diputación de esta provincia, el abad del monasterio de Montserrat y otras personalidades.

ASOCIACION DE ESTUDIANTES CATALONICOS DE CIENCIAS

Mañana viernes, a las siete de la tarde, se celebrará la junta general de esta Asociación, a la cual deben asistir todos los socios de la misma. En ella se elegirá nueva Junta directiva.

Al mismo tiempo se fundará la Asociación de Ciencias de la Federación Católica Femenina.

La junta tendrá lugar en la Casa del Estudiante, Mayor, 1.

PARA HOY

INSTITUTO ESPAÑOL CRIMINOLOGICO (Museo Antropológico, Paseo de Atocha, 13).—6 t., doctor César Juarros, «El Código penal y la Psiquiatría».

REPRESION DE LA BLASFEMIA.—5 t., en los talleres de la Real Fábrica de Tapices, doña Julia Peguero, «La blasfemia en la Religión y en la cultura».

SODALICION DE SAN PEDRO CLAVER (Alberto Aguilera, 25).—5, 30 t., proyección de la película de las Misiones del Africa oriental.

SOCIEDAD DE PEDIATRIA DE MADRID (Esparteros, 9).—7 t., sesión científica, en la que hablará el doctor Pajares.

ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA.—7 t., en la sección tercera, discusión de «Problemas nacionales de Derecho público». Hablarán los señores Cifuentes, García Martí y Mendieta.

La solución, un programa de economías

El nuevo ministro de Hacienda en Alemania, señor Reinhold, es una persona activísima que ha comenzado su labor administrativa con un esfuerzo generoso; el de enterarse concienzudamente y el de enterarse luego a todo el pueblo alemán del estado auténtico de la economía y de las finanzas del país. En su primer discurso en el Parlamento expuso la situación con una claridad y una franqueza que han abierto los ojos a mucha gente. Si tal claridad hubiese siempre existido, quizás se hubieran evitado bastantes desaciertos.

El principio económico que los gobiernos deben inculcar a todo el mundo y a la Administración pública es que la nación se ha empobrecido tanto que no puede gastar en la medida que antes de la guerra. Hay que tener en cuenta estos tres hechos principales: primero, los gastos enormes producidos por la guerra; segundo, las reparaciones impuestas por las naciones vencedoras, y tercero, la destrucción de la mitad de los caudales del pueblo alemán por las locuras y los crímenes de la inflación, calculados en 150 miles de millones. A esto deben añadirse las pérdidas por las ventas de mercancías y de propiedades durante la inflación a precios irrisorios, lo que significa otra aniquilación de la propiedad. Si todo el mundo se fijase francamente en la triste realidad y concediese que Alemania es un país empobrecido, sería más fácil un resurgimiento económico; pero hasta ahora ni los obreros ni los empleados del Estado, para hablar solo de estos dos elementos, han querido darse claramente cuenta del estado verdadero de las cosas. Unos y otros piensan todavía que es posible vivir holgadamente como en los tiempos paradisíacos de entreguerra, dejando a los demás el peso formidable de los tiempos calamitosos. Mientras los industriales y los comerciantes tratan de evitar a duras penas las quiebras, mientras los ingresos de los que aún pueden trabajar son miserables, los empleados de las categorías superiores se empeñan en conservar sueldos mensuales de 700 a 1.000 marcos. La consecuencia inevitable de tal estado de cosas es un desequilibrio enorme entre las contribuciones y los ingresos. Las contribuciones ahogan a todos los que producen algo y elevan al mismo tiempo un tal grado el costo de la vida, que la exasperación de las poblaciones debe por necesidad llegar a un grado violento. Esto explica sucesos como el ocurrido hace días en unos pueblos pacíficos de la Mosella, donde los vitiadores han destruido los edificios del fisco y han quemado los archivos de las contribuciones, mientras las autoridades se veían obligadas a dejar libres a los culpables del delito, cediendo a la general indignación del pueblo. Si en un país disciplinado, como lo fué siempre Alemania, la autoridad pierde en tal manera su ascendente, debemos pensar en lo graves que son las circunstancias.

El nuevo ministro se ha visto precisado a reconocer que en las últimas semanas las quiebras han aumentado en un grado deplorable. Las quiebras totales en el mes de enero han sido 2.092 y los obreros parados más de dos millones, a los cuales se deben añadir dos millones y medio de obreros que sólo trabajan algunas horas y necesitan también el socorro público. La lógica con que el ministro ha mirado la situación económica le indujo a la conclusión rigurosa de que las cargas tributarias no están en relación con las posibilidades financieras del país, y que hay que reducir los impuestos y los gastos de administración. Y aquí estriba la mayor dificultad. El ministro se propone disminuir aquel odio impuesto sobre las operaciones comerciales, que significa únicamente un impuesto indirecto del comprador, disminuyendo, por ende, la capacidad del mercado interior y exterior; esta medida aliviará un tanto el comercio; pero si subsiste el mismo número de empleados, si no se rebaja la insupportable retribución de los empleos superiores, el Gobierno se verá obligado a establecer otros impuestos. El presupuesto de Alemania supera con mucho al presupuesto de la Alemania rica de entreguerra. El ministro calculó el exceso en 2.270 millones de marcos. El presupuesto de 1926 es en un 85 por 100 más elevado que el presupuesto de 1913, principalmente por las cargas de las reparaciones y las pensiones de la guerra.

Además hay que contar para el año actual con una disminución notable de los ingresos de las contribuciones, consecuencia lógica de tantas quiebras y la situación calamitosa de la industria. Se imponen, pues, economías en la Administración pública; el Estado y los Municipios deberán conformarse con la pobreza efectiva de los habitantes del país, y los empleados deberán resignarse a una vida más modesta que la de entreguerra. Sólo de esta manera Alemania podrá llegar a un equilibrio relativo que le permita reconstituir su economía sobre la base de una producción más barata. Por la escasez de compradores se ha iniciado ya en las semanas pasadas una baja de precios de productos industriales. Hay, pues, ciertas esperanzas que, con la seriedad de la nación, las reformas anheladas por el pueblo y el Gobierno obtendrán resultados benéficos.

Temporal en Alemania

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) NAUEN, 10.—Una gran tormenta de nieve y lluvia ha caído en el Norte de Alemania, especialmente en la costa. Parte del tejado de la estación de Hamburgo y muchos árboles de la ciudad han sido derribados. También en Berlín ha habido algunos daños.—T. O.

DEL EXTRANJERO

UN NOMBRAMIENTO EL INSTITUTO INTERNACIONAL DE AGRICULTURA DE ROMA ha nombrado miembro del Consejo Científico Internacional para la protección de las plantas al ingeniero español don Manuel Aulló y Costilla, director del Laboratorio de la Fauna Forestal, jefe del servicio para la extinción de plagas del campo, de Madrid.

NUESTROS AVIADORES EN LA ARGENTINA



Arriba: Franco, Ruiz de Alda y el encargado de Negocios de España, señor Danvila, con la señora e hija del ministro argentino de Relaciones Exteriores, doctor Gallardo. Abajo: El comandante Franco y el teniente Durán en la brillante recepción del Círculo Militar de Buenos Aires. El coronel Fernández Waldés ofreciendo el agasajo (Fots. Vidal.)

La ecuanimidad de nuestros aviadores

Ha bastado una simple hazaña aérea para que toda la esfera terrestre coree hoy el nombre de España. Nos admiran hasta los mismos que siempre nos despreciaron. La brutal fuerza de los hechos basta para destruir todos los castillos de sandeces levantados por los ignorantes. La España bravia, la que se lía la manita a la cabeza, reñona de sus cenizas. Se nos reconoce lo mismo que fatalmente han tenido que reconocernos todos. Sobriedad, energía, valor...

El hijo responde a la mentalidad de su casta. En todo este viaje no oímos sino estampidos de mucho estrépito, pero tiraban siempre sin bala. Cohetes y bombas de estruendo, y nada más. Aquellos moros del Rif apuntan como diablos. Mentalmente, involuntariamente retrocede de algunos siglos, y compara lo visto ahora con lo que se vio al desembarcar los primeros españoles en estas indianas tierras. Identica admiración, iguales demostraciones de afecto...

Un coronel argentino llama héroe a Franco, y cortés, pero energicamente, rechaza nuestro valiente comandante el adjetivo. Admiran todos esta sencillez, pero es que no cae nadie en la cuenta de que nos sobra orgullo para sentirnos hinchados por necias vanidades. Ese santo orgullo es nuestra fuerza y es también la causa de nuestra debilidad. Ponderan los otros, y achicamos cuanto hacemos. Pueblos hay que, como las gallinas, cacarean mucho por haber puesto un sólo huevo. Los españoles hacen obras prodigiosas y considerarían como vergüenza recordar sus hazañas. El mundo presta oídos a los necios y olvida a los que no se alaban por sí mismos, pero Dios ve el corazón de cada hombre y nos aplaude desde lo alto. Junto a El están los antepasados nuestros que tan grandes cosas supieron ejecutar, y bendicen a los nietos suyos que, hoy como ayer, se sacrifican modestamente en aras de la estirpe y de la Patria.

Conferencia telefónica a través del Atlántico

Un periodista habla desde Londres con un colega de Nueva York Onda de 5.770 metros

LONDRES, 10.—Ha tenido lugar una experiencia, que muestra el gran adelanto conseguido por la radiotelefonía. Invitado por la Dirección de Comunicaciones un redactor del Daily Mail, mister Harper, ha sostenido una conversación telefónica de dos minutos con una señorita redactora del World, de Nueva York, miss Abbott.

Las palabras han llegado de uno a otro comunicante con claridad perfecta. Desde Londres las palabras del periodista iban por hilo telefónico hasta Rugby, a distancia de 130 kilómetros. Allí la poderosa estación radiotelefónica las transmitía en onda de 5.770 metros a la estación yanqui de Houlton. De allí seguían por hilo en territorio yanqui hasta Nueva York, a la distancia de 1.000 kilómetros.

Como sólo lo escrito por Las Casas merece fe, los españoles enemigos de la España grande y tradicional; los que medraron con todos los Gobiernos y no se avergüenzan de despotricar hoy contra la Patria, han de ser los primeros en provocar la reacción indispensable ante los exagerados homenajes hechos a nuestros más famosos aviadores, y muy pronto veremos cómo los intelectuales de pacotilla que pululan por la Puerta del Sol han de volver a las andadas, a decir que sólo Francia es grande, y que fué, es y será España un país de idiotas, hasta que se entregue el Poder a la pléyade de idiotas que creen saberlo todo por haber leído un par de docenas de textos galos.

Se quema el teatro de Shakespeare en Stratford

Han podido salvarse los tesoros del museo y biblioteca adjuntos

LONDRES, 10.—Un incendio ha destruido el hermoso teatro que en recuerdo de Shakespeare se erigió hace cincuenta años en Stratford.

Lo que era propiamente éste ha quedado destruido en su totalidad. Era el teatro de Stratford rico en historia artística. Por él habían pasado los mejores comediantes ingleses, y se habían dado en su escenario representaciones de gran mérito. La legión de shakespeareanos tiene verdadero empeño en que esta tradición no se interrumpa, y ya se habla de la inmediata reconstrucción del inmueble destruido.

En dos meses han arvido 9 castillos en Inglaterra (RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) NAUEN, 10.—Ha arvido el castillo de lord Churston, en Devonshire.

Es el noveno palacio aristocrático que arde desde mediados de enero, y por esta razón la Policía ha empezado a ocuparse del asunto.—T. O.

CRÓNICA VATICANA

Se reorganiza la Congregación de asuntos eclesiásticos extraordinarios

ROMA, 10.—Su Santidad ha modificado la competencia y la constitución de la Congregación de asuntos eclesiásticos extraordinarios, a la que se concede el nombramiento de los Obispos en todos los Estados en donde es preciso interponer al Gobierno respecto a eventuales objeciones políticas.

Serán miembros natos de esa Congregación los Cardenales secretarios del Santo Oficio y de la Congregación Consistorial, el canciller de la Santa Iglesia y el Datario. Prefecto de la Congregación será el Cardenal secretario de Estado.—Daffina.

NUEVA DELEGACION APOSTOLICA ROMA, 10.—Su Santidad ha instituido la Delegación Apostólica de las Antillas, con residencia en la Habana. Comprenderá Cuba y Puerto Rico.

Para sustituir al Cardenal Silj, recientemente fallecido, el Pontífice ha nombrado prefecto de la Signatura apostólica al Cardenal monseñor Ragonési.

El Papa ha nombrado Vicario Apostólico de Hong-Kong al padre Enrique Valtorta, de las Misiones extranjeras de Milán.—Daffina.

Homenaje al general Franco en Toledo

Su promoción le regala un sable de honor

TOLEDO, 10.—La promoción 14 de Infantería ha dedicado un homenaje al general Franco, que perteneció a aquella.

A las once y media de la mañana llegó al Alcázar el general Franco, acompañado de los generales Losada y Saro, siendo recibidos por todos los individuos de la promoción con grandes muestras de entusiasmo. Inmediatamente se celebró una misa en sufragio de los compañeros fallecidos, oficiando el capellán de la Academia, don Tirso Aldea, que fué herido cuando pertenecía a la Legión, a las órdenes de Franco, ayudado por el capitán del Tercio señor Andrade Jiménez. El santo sacrificio se celebró en el salón del Museo, en el que se había colocado una imagen de la Purísima.

Terminada la misa, el presidente de la Comisión organizadora del acto leyó las adhesiones, entre las cuales se hallaba una carta, redactada en términos altamente patrióticos, del hermano del heroico capitán Valdés, que devuelve a la promoción, para su entrega al Museo, la pistola que sus compañeros le regalaron como homenaje.

Antes del banquete se tomó un vermouth, ofrecido por los profesores de la Academia. A los postros de la comida hablaron el coronel Pérez de Lema y el teniente coronel don Hilario González, ex profesores ambos del general Franco. En nombre de la promoción hizo uso de la palabra el número 1 de la misma, comandante Garzapó. La Comisión le hizo entrega después de un pergamino y de una espada de honor.

El general Franco agradeció el homenaje, pidiendo a Dios le conceda cabeza firme para el mejor servicio de la Patria y brazo fuerte, que sirva de sostén a la espada que se le regala.

Terminó evocando las gloriosas hazañas legendarias de los viejos Tercios. Fué ovacionadísimo.

Se dirigieron telegramas al Rey, al jefe de la Legión, al comandante aviador Franco, hermano del homenajeado, y al alto comisario en Marruecos.

Se cubre el empréstito de Sevilla

Veinte millones para la Exposición

SEVILLA, 10.—Esta mañana comenzó a suscribirse el empréstito municipal de 20 millones de pesetas con destino a la Exposición Iberoamericana, cerrándose las ventanillas a las once por haberse cubierto todo.

La estatua de la Libertad no tendrá reloj

NUEVA YORK, 10.—El departamento de la Guerra ha negado la autorización pedida por un importante relojero de Nueva York para colocar un reloj-pulsera en el brazo de la estatua de la Libertad.

Dwight Davis, ministro de la Guerra, encargado de la vigilancia de los monumentos del puerto de Nueva York, comentando la proposición, ha manifestado que en un país en donde está tan desarrollado el espíritu de publicidad hace falta proceder con gran cautela antes de otorgar concesiones como la que se solicitaba.

CHINITAS

Se ha publicado un libro acerca del estado actual de Rusia. Es de la izquierda, y los de la izquierda lo elogian a coronel quitado. Pero...

«Es una descripción del estado de Rusia, en cuanto puede describirse un país inmenso en un viaje breve, sin recorrerlo de punta a cabo, y luchando con las dificultades de información que ofrece un momento a la vez dictatorial y revolucionario, es decir, una atmósfera pública de temor y de apasionamiento.»

«Esto es: se trata de una descripción sin valor de ninguna clase. Viaje breve; país inmenso no recorrido; imposibilidad de conocer la verdad... Una novela, en una palabra...»

«Y, naturalmente, es además un elogio de las nuevas formas sociales y políticas...»

«La información sobre el porvenir del liberalismo en España no le importa ya ni a La Voz, que la fundó. No hay más que ver dónde habla de ella. Si pudiera, seguramente, la degollaba, y a otra cosa. Pero, claro...»

«Nosotros la seguimos con interés. En general, lo que más le interesa a uno es lo que menos le importa. Y Júpiter nos premia.»

«Véase lo que hemos averiguado en una de las últimas comunicaciones: «La crisis del liberalismo proviene de la defecación de los liberales.»

«¿Cómo no agradecer esta adorable ingenuidad?»

«La «gran familia» consabida ha desaparecido. No quedan liberales. Pero eso no es crisis. Nadie dice, cuando advierte su jaula vacía: «¿Ha visto usted?... ¡Tenemos el canario en crisis!»...»

«De un terrible suceso familiar de estos días: El Juzgado realizará otras varias diligencias, y parece que ha oficiado al Colegio de Sordomudos para que se le envíe un profesor que pueda interrogar a la niña muda hija del agredido.»

«¡No, por Dios!...»

«No deja la ley en libertad de hablar o enmudecer a ciertos testigos?»

«La única ventaja de la mudaz para esa infortunada criatura es poder callar, haber de callar ahora...»

«Ya va siendo nuestro cultivado Castro-ido irremediable. Claro, la experiencia... Se está hablando del espantoso error judicial de Cuenca, y escribe: «Que Grimaldos no leyera periódicos, se comprende, porque no sabe leer.»

«Y un poco más adelante, esto otro: «Y todavía horroriza más el imaginar que la petición fiscal de pena de muerte hubiese sido otorgada por la Sala y ejecutada por el verdugo. Irreparable hubiese sido entonces el daño.»

«¡A ver quién meneea eso!»

«Defenición de una curandera que cobra fuertes cantidades por un medicamento que servía para todo.»

«¡Muy bien! Vamos a ver ahora si se encuentra fórmula para que miren con respeto la ley los que explotan los otros medicamentos. Los que no sirven para nada.»

«Se anuncia una película que necesita: una tiple, un tenor, coros de adultos, coros de niños, una rondalla, una banda de trompetas, una orquesta y un orquestal. ¡Ah! Y dos cantadores populares.»

«Celebramos de todo corazón este importante encarecimiento del cine. «¿Puede que ahí esté el remedio de muchos de los estragos que está causando!»...»

«Y hablando de las Filipinas, escribe un filipinólogo: «Les somos mucho más simpáticos desde que no las gobernamos.»

«¡Naturalmente! Es el cuenculeño del furriel, que tenía una lista, cuyo epígrafe rezaba: «Personas que me rebientan: Primero: El coronel, sea quien sea.» Eso sin contar con que cada coronel tiene su genio... Y que hay Gobiernos que hacen buena a la dictadura...»

«Ya saben ustedes lo que viene ocurriendo en Francia. Y dice Ortega Gasset, número 2: «Lo lamentamos también los espíritus amantes del liberalismo, porque no han de faltar beocios que atribuyan una vez más los obstáculos que se atraviesan en la política francesa a la consabida inepticia parlamentaria.»

«Se relaciona, sin duda, con esta profecía de Ortega el siguiente aviso, cuya publicación se nos ruega: «Se convoca a todos los beocios, sin distinción de clase o sexo, a una reunión, que tendrá lugar uno de estos días, para acordar la declaración de que esto de que el Parlamento francés haga imposible la vida política de la vecina república es un suceso fou del mencionado Parlamento, si es eso lo que se proponía.»

«Y es verdad. ¡Como el asesinado es un acierto del puñal!»

«Es cuestión de punto de vista. Del mismo artículo de Ortega: «Cuantos experimentamos por los problemas de Francia la misma emoción e interés que por los propios...»

«¡Faltamos a nuestra primera obligación, si, señor!...»

Reformas urbanas en Pontevedra

El Ayuntamiento vota un presupuesto extraordinario de más de tres millones

VIGO, 10.—El Ayuntamiento de Pontevedra ha acordado arbitrar recursos para llevar a cabo las obras de traida de aguas y alcantarillado de la población, la apertura de varias calles y la reparación de otras. A tal efecto ha votado un presupuesto extraordinario de 3.140.000 pesetas.

De venta en el quiosco de «El Debate» EL libro de la semana «BOY» por el R. P. Luis Coloma, S. J. De venta en el quiosco de «El Debate».

Paliques femeninos

EPISTOLARIO

Un curioso (Madrid).—No entendemos de ingeniería, Perdone. Una filosofista (Santander).—¿Que el hombre resulta una cosa harto insignificante para ser tenido por fin de un mundo tan inmenso? Filosofe mejor, señora, ya que dice es tan dada a ello, y rectificar esa tesis errónea!...

Peñas Arriba (Madrid).—Respuestas. Primera: Con una tarjeta en blanco o todo lo más con la palabra escrita: felicidades. Segunda: Por la tarde y en la forma que usted manifiesta. Si la visita usted, claro que huelga la tarjeta. Tercera: Siendo un convite de cumplido, no. Si es familiar, sí; y el obsequio a la señora y señoritas o niños, si los hay, la entrega, a la señora de la casa. Cuarta: Para el saludo, al señor de mucha edad. Queda usted complacido.

Fco y pobre (Santander).—Pero, hombre! ¿No engaña usted nada? Difícil el consejo. Lo mejor sería que se dirigiera usted con esa consulta a la Administración. Nosotros, la verdad, abrigamos nuestras sospechas.

Mari-Sevilla (Logroño).—Respuestas. Primera: Con champagne y cigarrillos, está bien, pero no en el comedor. La mesa, como para un té, que es, en realidad, a lo que equivale ese pequeño lunch. Segunda: Está admitido, aunque a la novia lo que le corresponde es la alcoba. Las hay de diferentes piezas, calidades y precios; entérese en un buen establecimiento. Tercera: No existe norma fija: cabe desde el equipo más sencillo, que se reduce a lo indispensable y en calidad muy económica, hasta los trousseaus de 10.000 duros. Como ve, la escala resulta larga. Todo depende de la posición social de los novios. Esto le servirá de orientación.

Violeta roja (Madrid).—Es frecuente, tiene usted razón, esa incultura, y doloroso verse obligado a poner a raya al inferior que se sienta de su sitio. El caso que lamenta ese señor cura es típico. Otro consultante nos refería hace poco una cosa análoga: sus apuros ante la necesidad de tener que llamar, al fin, la atención de alguna manera a un cobrador del tranvía que le saludaba dándole golpecitos en la espalda y con un «¡Hola!» completamente soviético. En todos esos casos (el de usted, inclusive) no queda más recurso que subrayar con el gesto y la actitud el efecto que tales incorrecciones producen, llegando hasta a retirar el saludo a esos inferiores tan mal educados.

F. A. (Ciudad Real).—Dirija su consulta al señor redactor de esa sección («El Abate Fariña»), y probablemente le sacará de dudas. Nosotros no podemos hacerlo, pese a nuestro buen deseo. Madridiana (Madrid).—¡Vaya, tipazo, seguramente! ¡Que usted lo luzca con salud, «gata»! A lo que no hay derecho es a la segunda parte: nos referimos al «carcajeo» con vistas a este «Amigo». Eso, no, hija de mi alma! La chirigota lo «pera» el «plum-kake», aunque la ha rebobado usted en estilo serio, nos la hemos «calado». ¡Qué duda tiene! ¡No ve usted que también nosotros somos «gatos auténticos»! ¡Ah! ¡Oiga! ¡Y que siga usted tan madriñeña, o sea tan «jamón», que se dice ahora por ahí!...

El Amigo TEDDY PULSERAS DE PEDIDA

ALBERTO. — 7, CARRETAS, 7

NOTICIAS

BOLETIN METEOROLOGICO. — Estado general.—En España se han observado ligeras lluvias en las comarcas del Cantábrico, pero en el resto de la península Ibérica el tiempo es bueno, los vientos soplan de la región del Este y el cielo está generalmente claro. Datos del Observatorio del Ebro.—Barómetro, 77,6; humedad, 38; velocidad del viento en kilómetros por hora, 49; recorrido total en las veinticuatro horas, 802. Temperatura: máxima, 20,4; mínima, 8,6; media, 14,5. Suma de las desviaciones de la temperatura media desde primero de año, más 136,3. Precipitación acusada, 0,0.

LA SALUD A DOMICILIO. Así llamaba el sabio doctor don R. M. Molina al AGUA de «LA MARGARITA EN LOECHES».

CULIS CAFES. Concepción Jerónima, 3 (junto a Atocha). Bonitos regalos

SOCIO CORRESPONSAL.—La sección de Filología e Historia de la Sociedad de Ciencias de Gotinga ha nombrado socio correspondiente al catedrático señor Ballesteros.

ARENAL, 4. T.º M. 44. Pompas Fúnebres

LA HERMOSA MUSEO MUNICIPAL.—Con los últimos donativos recibidos cuenta ya la Hermita Municipal con cerca de 9.000 volúmenes.

Desengaño, 10. Funeraria «La Soledad» No pertenece a ningún Trust

Los golosos de la tierra, proclaman desde «El Debate» reyes de los chocolates a los HIJOS DE F. EZQUERRA.

NUOVA ASOCIACION.—En Barcelona se acaba de constituir la Asociación de padres de familia y amigos de la enseñanza.

Extravío de una joya de 8.000 pesetas

Don Guillermo Sáenz de Baranda, domiciliado en Serrano, 24, ha denunciado que yendo su señora, llamada doña Joaquina Torán y de las Bárcenas, de paseo por el Retiro el lunes por la tarde, advirtió la desaparición de una pulsera de brillantes que llevaba puesta. La joya tiene, unas 30 piedras y está valorada en 8.000 pesetas.

El presidente de Liberia a Fernando Póo

Desde el barco en que hace el viaje felicita al Gobierno por el éxito de los aviadores

Otra nota sobre la censura

PRESIDENCIA

Nota sobre la censura

En la oficina de Información de la Presidencia facilitaron ayer la siguiente nota: «Respecto a la publicación de la nota oficial relativa al funcionamiento de la censura, no procede aclaración alguna a la misma, ya que el asunto, por ella y por las anteriores, está suficientemente explicado.

Sería, por otra parte, tarea inútil, además de ser ajena a esta oficina, convencer a toda la Prensa y en todos los casos, de las razones que aconsejan la intervención del censor.

Se queja algún periódico del mayor rigor que con ellos se ejerce; pero aun en el caso que éste no sea apreciado en el apasionamiento correspondiente a la escasa defensa de sus propios intereses, no obedecerá en realidad más que a la frecuencia con que, sistemática o incidentalmente, contravienen las normas establecidas, pues ocasión es ésta de declarar que en las instrucciones recibidas de la superioridad jamás ha figurado restricción especial a periódico ni persona alguna, ni tampoco puede existir en esta oficina como iniciativa de la misma.

A la corte demanda de una mayor rapidez en el despacho de galaradas, estará esta oficina a los directores de periódicos en la forma acostumbrada, no haciéndolo ahora públicamente, y ser asunto que no afecta más que al régimen interior de aquella y de éstos, pero anunciando que el remedio está indicado implícitamente en la misma petición.

El presidente de Liberia a Fernando Póo

También facilitaron la nota que a continuación publicamos:

«El presidente de la república de Liberia se dirige a Fernando Póo a bordo del Montserrat.

Desde dicho barco dirige un expresivo telegrama al Gobierno felicitándole por el éxito de nuestro raid de aviación a América. En Fernando Póo se le prepara un recibimiento digno de su elevada representación.»

Despacho y visitas

El jefe del Gobierno despachó con el oficial mayor de la Presidencia, conde de Morales de los Ríos; director general de Comunicaciones, señor Tafur, y el vicepresidente del Consejo de Economía Nacional, señor Castedo.

Recibió las visitas del general Juliá, del catedrático de Valencia don Carlos Rivas, de los oficiales mayores del Senado y Congreso y del alcalde de San Sebastián, señor Elósegui, con el que conferenció extensamente.

GOBERNACION

Despacho con el ministro

Ayer han despachado con el general Martínez. Añido los directores generales de Administración, Seguridad y Abastos.

HACIENDA

Una Comisión de Santiago

Ayer ha visitado al señor Calvo Sotelo una Comisión del Ayuntamiento de Santiago de Compostela, la cual acompañará al ministro de Hacienda en el viaje que hoy emprenderá a Coruña para asistir al Certamen Nacional del Ahorro, y a la colocación de la primera piedra del Palacio de Justicia.

FOMENTO

La Comisión Hidrológica del Ebro

La Comisión organizadora de la Confederación Hidrológica del Ebro ha celebrado ayer una conferencia con el ministro de Fomento, conde de Guadalquivir.

GUERRA

Audiencias

El duque de Tetuán recibió en audiencia al barón de Romaña, coronel director del Hospital Militar de Carabanchel, don Máximo Fernández; comandante de Sanidad doctor Bastos, y comandante de Ingenieros señor Ortiz Echagüe, afecto a la Aviación militar.

TRABAJO

El ministro, mejorado

El señor Aunós se encuentra mejorado de su indisposición. Ayer no ha acudido aún a su despacho oficial.

NOTAS VARIAS

El señor Duale no se va del reformismo BARCELONA, 10.—Esta mañana ha regresado de Madrid el catedrático de la Facultad de Derecho, don Joaquín Duale, recientemente nombrado por el Gobierno decano del Colegio de Abogados de esta ciudad. En la estación fué recibido por varios amigos, abogados y alumnos de su cátedra.

El señor Duale fué visitado por algunos periodistas, ante los cuales manifestó concisamente: —Hagan ustedes constar que tengo esposa, hijos y nietos; que tengo un despacho abierto e intereses que defender; que soy catedrático de la Facultad de Derecho, siendo, por tanto, funcionario público, y que como tal he de acatar las órdenes del Gobierno. No había pensado jamás en ser decano del Colegio de Abogados, ni era este un cargo que entrara en mis aspiraciones. El Gobierno me ha nombrado sin previo anuncio, y yo he tenido que aceptar. Eso es todo. Por mi parte he de decir que no vengo a hacer labor persecutoria, sino una obra paternal, que ampare a todos y procure la coordinación de sentimientos de todos. Y no he de seguir otra línea de conducta más que ésta.

Preguntado acerca de los términos de su entrevista con Melquíades Álvarez, se reservó la contestación, si bien añadió que le interesaba mucho hacer constar, en rectificación de noticias publicadas por la Prensa de la mañana, que no había abjurado de sus ideas reformistas, ni pensaba abjurar de ellas. Conste que no he hecho otra cosa que aceptar el cargo de decano; pero nada más.

En cuanto a los motivos que hubieran inducido al Gobierno a intervenir en el Colegio, dijo que sobre esto no ha llegado aún a tener un juicio exacto, por falta de elementos suficientes.

«Todo esto—añadió—es pequeño, muy pequeño. El Colegio, ¿es o no es una corporación oficial? Si lo es, no tiene otro remedio que emplear el castellano en sus documentos y funcionamiento.

«Pero usted cree que es oficial o particular?—le interrumpió el periodista.

«Ya le he dicho que yo no puedo decir, quien si tiene para ello un perfecto conocimiento es el Gobierno, y ese ya lo ha hecho.»

Las Infantitas envían dos muñecas

Ya se han recibido más de un centenar para la Exposición

En la Acción Católica de la Mujer, y a beneficio de las obras sociales que sostiene tan benéfica institución, se organiza actualmente una Exposición de Muñecas, a la que la Junta organizadora invitó a todas las señoras, y muy especialmente a sus altezas reales las infantas doña Beatriz y doña Cristina.

Sus altezas han correspondido a la invitación, enviando ayer dos bellísimas muñecas que por derecho propio han de ocupar en la Exposición un preferente lugar. Son dos hermosas muñecas blancas, de más de 70 centímetros de altura. La una representa una dama de 1830, de amplio traje rosa, festoneado de florecillas, en el que pone la nota de variedad un gran lazo verde al cuello y una mantelita de crespón, que encaja la cartita igneña, cubriendo de recogido sombrero adornado de flores, bajo el cual asoman unos bucles dorados. Las manos, juntas, sostienen un ramo de flores. Es la otra una figura de un lienzo de Wateau, vestida de raso de color crema, dejando ver por debajo del amplio sombrero de paja sus ojotas azules.

La Junta organizadora cuenta ya para la Exposición con más de un centenar de muñecas. Los condes de Cerrajería envían una pareja de muñecas, copia acabada de un cuadro de la escuela flamenga. Los condes de Montellano, de la marquesa de Sepúlveda. La Junta regional de Vitoria remite un diminuto grupo de vejetes aldeanos, asombrosos de propiedad y realismo; el abuelo tiene una pipa entre los labios, y las aguijas de la abuela, en las manos de ésta, trabajando constantes.

La duquesa de San Pedro de Galatino ha representado a Aragón en una pareja de baturos; la condesa de Peñaranda de Bracamonte encarnó Valencia en otra pareja de valencianos, exquisitamente vestidos; Andalucía, en una muñeca morena ataviada típicamente, que envía la condesa de San Martín de Hoyos, y de Andalucía, la gitana, encarnada en dos preciosas gitanas, una de la marquesa de Aldama y otra de la señora de Alarcón.

Entre los bebés, numerosos y de buen gusto, resalta uno, todo de rosa, de la marquesa de Chávarri; un señor bebé que habla y anda. Hay otro, encantador, de la señora de Lersundi.

La señorita Teresa Aznar de San Ginés ha elegido para su creación un tipo más moderno. Es una modistilla parisien, de estilizada figura. También dentro del modernismo las señoritas del Infantado, presentando tres ultramodernas niñas bien, y la condesa de Casa Valencia envía una dama ataviada de clásica mantilla.



Las muñecas enviadas por las Infantitas (Fot. Vidal)

Hay verdadera originalidad en el muñeco que presenta la marquesa de Figueroa. Es una abigarrada negra «fabricada» con una madeja de lana de este color, tejida por la misma lana lo imprescindible para que la figura humana surja, y vestida con hebras de lana, también de distintos colores.

La condesa de Montellano ha enviado un verdadero primor de muñeca. Es una bailarina, que entre los volantes de su vestido y el tono verde de los airosos brazos, finge una rosa.

Muñecos y muñecas hay más, muchos más. Otro Pinocho pequeño, más damas de época y gitanas y manolas, y abundando, sobre todos, los lindos bebés de todos colores, clases y tamaños. El buen gusto de sus vestidos dará a la Exposición una nota de insuperable atractivo. También el blanco brillará entre el colorido. Blanca es la dama Pompadour, que en raso han confeccionado las señoritas del Secretariado. Junto a los personajillos se colocarán un oso y un mono.

La Exposición cuenta ya con más de un centenar de ejemplares. El día de la inauguración, para los primeros del próximo mes, serán 500. La Comisión organizadora piensa en la instalación, y para contener el natural interés que existe por admirarla, reserva los permisos de visitas a las damas y bebés.

El día hoy mismo a su librería, 14, LIBRERÍA SUBIRANA, Puerta de Ferrería, 14, Barcelona. Precio, 7 pesetas. Para sacerdotes y religiosos, 5 pesetas (gastos de envío, 0,50). De venta en el quiosco de EL DEBATE (calle de Alcalá).

ULTIMAS CREACIONES DE LA MODA. LOS MODELOS DE MAS GUSTO Y LOS MAS NUEVOS PARA PRIMAVERA. LOS ENCONTRARA USTED UNICAMENTE EN LOS CALZADOS LA IMPERIAL. Puerta del Sol, 13; Puerta del Sol, 8 (esquina a Arenal); plaza del Progreso; Príncipe, 35 (esquina a Prado), y Avenida de Pi y Margall, 4 (Gran Vía).

LACOMA. A partir del día 15 presentará en su domicilio, Conde Peñalver, 7, una completa colección de nuevos y originales modelos de verano. El día 15 se reserva exclusivamente para las invitadas. CASA MELILLA. BARQUILLO, 6 DUPLICADO. Artículos para todos los deportes. Juguetes finos y baratos. Coches con suspensión, para niños, desde 100 pesetas. Esta casa es la mejor surtida y que más barato vende, por ser la única que tiene fábrica propia. Anuario Eclesiástico 1926. En él hallará además gran número de interesantes artículos, el presupuesto de Culto y Clero y la más completa estadística eclesiástica que se ha publicado. En el hallará además su librería o a la LIBRERÍA SUBIRANA, Puerta de Ferrería, 14, Barcelona. Precio, 7 pesetas. Para sacerdotes y religiosos, 5 pesetas (gastos de envío, 0,50). De venta en el quiosco de EL DEBATE (calle de Alcalá).

Propaganda cinematográfica de Madrid en América

El Ayuntamiento vota un crédito de 7.000 pesetas

Bajo la presidencia del alcalde se reunió, a las doce menos diez de la mañana, la Comisión municipal permanente.

Se aprobó una moción de la Alcaldía, proponiendo la consignación de un crédito de 7.000 pesetas para una cinta cinematográfica de propaganda de los monumentos de Madrid, solicitada por los delegados oficiales de la Exposición Iberoamericana.

Se concedieron varias licencias para construcción de casas en la zona de Ensanche, y se acordó, a propuesta del señor Garcilaso de la Vega, quedasen sobre la mesa dos dictámenes de la Comisión para el estudio de las subvenciones por paro, enfermedad y accidentes del trabajo.

También con una amienda del señor Garcilaso, se aprobaron las bases para proveer por concurso ocho plazas vacantes de celadores de Mercados.

Acercó de la adquisición de aparatos aviadados de incendios, con destino a los almacenes de la Villa, se entabló discusión, en la que intervinieron los señores Romero, Grande, Orellana, Resines y Fernández del Pino, acordándose, al fin, quede para resolverse en la próxima sesión.

Se levanta la sesión a la una de la tarde, después de rogarse por el señor Martín la urgente tramitación del asunto de las barcas del Retiro, que van a ser renovadas.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Felicitaciones

El señor don Ignacio Bañer y Landaeur está recibiendo muchas enhorabuenas por haberle sido concedida la gran cruz del Mérito Naval con distintivo blanco.

Es concejal y diputado provincial, ha sido senador y diputado a Cortes, consejero de los ferrocarriles del Mediodía, doctor en Derecho y académico correspondiente de la Historia.

En su palacio de la calle de San Bernardo y en su posesión La Alameda, en el término de Canillejas, ha dado espléndidas fiestas.

Está casado con una bella y virtuosa dama, doña Olga Gunzburg.

A las muchas felicitaciones que está recibiendo el señor Bañer una la nuestra, tan afectuosa como sincera.

Alumbramiento

La bella consorte de don Alvaro Basa y Gimeno (nacida Cristina Travesedo y Bernado de Quirós) ha dado a luz con felicidad un hermoso niño, que hace el número quinto de sus hijos.

Obsequio

La duquesa de Medinaceli ha terminado ya, y en breve la enviará a su destino, la soberbia bandera que el duque ofrece al actual jefe interino del Tercio, don Tomás de Liniers y de Muguro.

La patriótica ofrenda es una primorosa obra de arte; está admirablemente bordada en sedas y oro sobre rico damasco. Es digno de encomio el rasgo de los duques de Medinaceli.

Fallecimientos

El señor don Ricardo Guillón y Mesa ha rendido su tributo a la muerte.

Fue persona muy conocida y apreciada en la sociedad madrileña.

Por disposición testamentaria no se ha invitado al entierro.

Acompañamos en su justo dolor a los hijos, don Luis; doña Dolores, esposa de don Juan María Ortiz Angulo; nieto, don Félix; hermana, doña Concepción, viuda de don Agustín Ortiz Villajos; sobrinos, los señores de Moxó y Casso Romero (don José Luis) y demás deudos.

Rogamos a los lectores de EL DEBATE oraciones por el difunto.

Aniversarios

Mañana se cumplirán el sexto y octavo, respectivamente, del fallecimiento de los marqueses de la Vega de Boecillo y del Muni, ambos de grata memoria.

Por el alma del marqués de la Vega de Boecillo se aplicarán sufragios en Madrid en los templos de la Encarnación, San Antonio Abad, Santa María Magdalena y Patronato de Enfermos; en la Anunciada, Concepción, San José y padres paules de Villafranca del Bierzo; Reparadoras de Cádiz y Sevilla; misa y comida en el Ave María y las de este mes en la Dehesa de la Mata (Zamora).

Renovamos la expresión de nuestro sentimiento a las ilustres familias de los difuntos.

El Abate FARIA

Exposición en el Palace Hotel

La casa Paulina Alfaro, de San Sebastián, presentará muy en breve una interesante exposición de trajes, abrigos y sombreros de señoras para la próxima temporada, e invita a visitarla a su distinguida clientela.

Junta de accionistas del Banco de Crédito Local

Bajo la presidencia del señor García de Leániz, se celebró ayer tarde la anunciada reunión de representantes de Corporaciones accionistas del Banco de Crédito Local de España, para elegir los ocho representantes que han de formar parte de su Consejo de administración.

El presidente dió cuenta del objeto de la reunión, y a continuación intervinieron varios representantes, entre los que figuraba el conde de Vellellano, quien propuso que en esos ocho consejeros hubiese algún representante de los pequeños Ayuntamientos.

Se votó por unanimidad la siguiente candidatura: Señores alcalde de Madrid, presidente de la Diputación de Madrid, presidente de la Diputación de Córdoba, presidente de la Diputación de Badajoz, alcalde de Valencia, alcalde de Zaragoza, alcalde de San Sebastián y alcalde de La Bisbal.

Finalmente, el señor García de Leániz pronunció unas palabras de despedida y levantó la sesión.

Los partidos del domingo

Racing santanderino contra Athletic de Bilbao. El Madrid jugará en Sevilla

FOOTBALL. La próxima jornada de campeonato presenta casi el mismo interés que la anterior. El conjunto de los partidos es tal vez más flojo, pero, en cambio, los resultados constituirán un buen indicio sobre el desenlace de esta primera vuelta. He aquí los encuentros fijados en el calendario: PRIMERA DIVISION. R. C. D. ESPAÑOL-Iberia Sport Club. Rcal Zaragoza F. C.-F. C. BARCELONA. SEGUNDA DIVISION. SEVILLA F. C.-Real Madrid F. C. ATHLETIC CLUB, Madrid-Real Betis Bañopíe. TERCERA DIVISION. Racing Club, Santander-Athletic Club, Bilbao. ARENAS CLUB-R. S. Gimnástica, Torrejavega. CUARTA DIVISION. Cultural Deportiva Leonesa-REAL SPORTING, Gijón. Club Fortuna, Gijón-Real Unión, Villadolid.

Todos los partidos se celebrarán en los campos de los Clubs citados en primer lugar. Los nombres en mayúsculas son los favoritos; cuando aparecen con los mismos caracteres quiere decir que lo normal sería un empate.

Los encuentros citados en primer lugar en cada división son entre campeones; los otros entre subcampeones.

Salta a la vista que de estos ocho partidos dos son los más salientes: SEVILLA-Madrid y Racing-Athletic. Dos son también los dudosos: el citado en último lugar y el de Gijón.

De la Primera División suponemos que el Iberia se defenderá mejor que el Zaragoza, aunque juegue fuera de casa.

Los partidos del Stadium Metropolitano, de Ibaiondo y el de León son de los que ofrecen poco color.

En el momento en que escribimos estas

cuartillas se nos dice que el equipo sevillano alineará su mejor equipo, esto es, con Ocaña, Spencer, Kitzke, etcétera. En esta circunstancia nos inclinamos por su triunfo, si bien no por un margen franco. Si los elementos que no acudieron a Madrid no han de formar parte en el partido andaluz, el pronóstico varía por completo, o, en último término, se puede esperar un empate.

«Sin contar con el 9-0 de Riazor, la conjuntura en el partido Fortuna-Real Unión sería favorable para los gijoneses; pero, después del fracaso y teniendo en cuenta la victoria de los valisoletanos sobre los coruñeses, no se puede dar normalmente en este encuentro más del partido nulo.

Hemos dejado a propósito en último término el partido del Sardinero. Desde el punto de vista deportivo tiene un interés extraordinario: se trata de la lucha de la forma y del ambiente contra la clase. ¿Quién vencerá? La experiencia nos ha demostrado que la victoria suele ser circunstancial en tales casos, si bien depende en términos generales de otro factor, que es la técnica. Por la línea o términos de comparación entre los dos bandos, no es posible emitir un resultado favorable para un equipo. Nos perdonarán los bilbaínos—que suelen ser intrasiguentes en estas cuestiones—que no nos atrevamos a ponerlos como favoritos.

LUCHA GRECORROMANA

Resultados de anoche: PETROWITSCH venció a Pozzoff. Cintura por delante. Dos minutos cuarenta y cuatro segundos.

ZEFWACEK venció a Doubón. Cintura por delante. Cinco minutos veintinueve segundos.

JAAGO venció a Barkowiak. Cintura por revés. Veintidós minutos treinta segundos.

Para esta noche: Deglane-Doublin. Nestrom-Pozzoff. Jaago-Sirk.

COTIZACIONES DE BOLSA

MADRID
POR 100 INTERIOR.—Serie F, 68,90; E, 68,95; D, 69; C, 69,30; B, 69,20; A, 69,60; G y H, 69,75.
DEUDA FERROVIARIA.—Serie C, 100,40; B, 100,40; A, 100,40.
POR 100 EXTERIOR.—Serie F, 82,90; C, 84,25; B, 84,25; A, 84,75.
POR 100 AMORTIZABLE.—Serie D, 83,35; C, 88,25; B, 88,25; A, 88,50.
POR 100 AMORTIZABLE.—Serie D, 93,75; C, 93,75; B, 94; A, 94.
POR 100 AMORTIZABLE (1917).—Serie D, 93,80; C, 93,50; B, 93,50; A, 93,50.
OLIGACIONES DEL TESORO.—Serie A, 102,20; B, 102,10 (enero cuatro años); C, 101,70; B, 101,35 (febrero, tres años); A, 101,40; B, 101,35 (noviembre, cuatro años); A, 101,20; B, 101,10 (junio, cinco años).
AYUNTAMIENTO DE MADRID.—Empresita, 1868, 90; Villa Madrid, 1914, 83; ídem 1923, 91,75.
VALORES CON GARANTIA DEL ESTADO.—Transatlántica (1925), 94,25.
EFECTOS EXTRANJEROS.—Marruecos, 90,75.
CEDULAS HIPOTECARIAS.—Del Banco, 4 por 100, 92,50; ídem 5 por 100, 97,95; ídem 6 por 100, 108.
ACCIONES.—Banco de España, 395; Tabacos, 203; Banco Hipotecario, 450; ídem Hispano-Americano, 145; ídem Español de Crédito, 175; ídem Río de la Plata, 59; ídem ídem, fin corriente, 60; Fósforos, 171; Sevillana Electricidad, 118; Chade, 396,50; Fenix, 275; Explosivos, 495; Azucareras preferentes, 109,50; ídem fin corriente, 109,50; ídem ordinarias, fin corriente, 42,50; Altos Hornos, 134,50; Pulguera, 32; ídem fin corriente, 52; El Guindio, 120; Hidroeléctrica Española, 168; Madrid a Zaragoza y a Alicante, 431,50; ídem fin corriente, 433; Nortes, 461; ídem fin corriente, 460; Metropolitan, 126; Tranvías, 78.
OLIGACIONES.—Alicantes, primera, 311; ídem segunda, 396; ídem 1, 102; Nortes, primera, 69; ídem segunda, 67,15; ídem 6 por 100, 102,80; Valenciana, s/c, 98; Valencia-Utiel, s/n, 62,50; Canfranc, 78,50; Tángier-Fez, 96,75; Asturiana (1919), 98; Pajarosa, 97,75; Chamberí, 78,50; H. Española, B, 97,50; Chade, 100,25; Transatlántica (1920), 101,25; ídem (1922), 102,25; Metropolitan, 5,50 por 100, 93,25; Alsasua, 84,50; Villalba a Segovia, 74; Azucareras, 5,50 por 100, 93,25; ídem (bonos), 99.
MONEDA EXTRANJERA.—Francos, 26; ídem belgas, 32,30; libras, 34,46; dólares, 7,085.
BILBAO
Altos Hornos, 134,50; Explosivos, 394 (dinero); Resinera, 174,50; Papelera, 117; Río de la Plata, 56; H. Ibérica, 420; Unión, 140; Vascongada, 230; Talleres de Deusto, 590; Tubos Forjados, 390; Nortes, primera, 69,23.
BARCELONA
Interior, 69; Exterior, 83,05; Amortizable, 5 por 100, 93,85; Nortes, 92,15; Alicante, 86,50; Andaluces, 76,20; Orensanes, 26,30; Colonial, 68,35; francos, 25,95; libras, 34,52; dólares, 7,095.
PARIS
Pesetas, 386,50; libras, 110,10; libras, 133,40; dólares, 27,44; coronas checas, 81,25; ídem suizas, 735,50; ídem noruegas, 593; ídem dinamarquesas, 710,50; francos suizos, 528; ídem belgas, 124,62; florines, 1,099.
LONDRES
Pesetas, 344,85; francos, 133,55; ídem suizos, 35,232; ídem belgas, 107; dólar, 4,8618; libras, 121,03; coronas noruegas, 22,44; ídem dinamarquesas, 18,73; florin, 12,105; peso argentino, 45,25.
NUEVA YORK
Pesetas, 14,09; libras, 4,8621; francos, 3,64; ídem suizos, 19,25; ídem belgas, 4,542; libras, 4,016; coronas noruegas, 21,68; ídem danesas, 25,96; florines, 40,09; pesos argentinos, 40,37.
NOTAS INFORMATIVAS
La misma desaminación que los días anteriores predomina en la reunión bursátil de ayer, en la que sólo se realizan crecidas operaciones en el grupo de crédito.
Los fondos públicos están irregulares, pero firmes en general, acusando alguna decadencia las obligaciones del Tesoro.
Los grupos bancario e industrial acusan muy buena orientación, sobresaliendo el Banco del Río de la Plata y las Felgueras. En cuanto a los ferrocarriles, continúan decaídos, lo mismo que los Tranvías.
El mercado internacional presenta las mismas características de los pasados días, pues aunque los francos cierran más altos, después de la hora se hacen a 25,875.
El interior sube 10 céntimos en partida, cinco en la serie D y 10 en la A; no varía en las E, G y H y cede 10 en las C y B.
El Exterior baja 15 céntimos en la serie B y repite cambio en la F, y los tres amortizables quedan sostenidos.
De las obligaciones del Tesoro abandonan 10 céntimos las de enero, 15 las de febrero y noviembre y 25 las de abril.
De los valores municipales varía el empréstito de Mejoras urbanas de 1923, para bajar un cuartillo, y de las cedulas hipotecarias, muy firmes, todas ellas insisten en su cotización precedente.
En el departamento de crédito el Banco de España mejora dos duros, el Hipotecario cinco enteros y el Río de la Plata, 5,50, no alterando su valor el Hispano-Americano y el Español de Crédito.
El grupo industrial cotiza en baja de 3,50 las Chade, de dos enteros la Sevillana de Electricidad y de tres el Fenix; en alza de una unidad los Explosivos, de 50 céntimos los Altos Hornos, de un entero la Arrendataria de Fósforos y Los Guindos y de dos las Felgueras, y sin variación la Hidroeléctrica Española, los Tabacos y las Azucareras preferentes. En cuanto a los valores de tracción, desmerecen 1,50 los Alicante, una peseta los Nortes y 50 céntimos los Tranvías.
De las divisas extranjeras aumentan 15 céntimos los francos y abandonan 10 los belgas y uno las libras y dólares.
Se publican los siguientes cambios de compensación: Interior, 68,90; Felgueras, 32; Andaluces, 77; Alicante, 432,50; Nortes, 460; Tranvías, 78; Azucareras preferentes, 109,50; ordinarias, 42,50; Explosivos, 495; y Río de la Plata, 58.
En el correo Norte se hacen a fin de cotizar en 461, Alicante a 433; Azucareras preferentes, a 109,50; ordinarias, a 42,50; Felgueras, a 52; y Tranvías, a 78.
A más de un cambio se cotizan: Obligaciones del Tesoro de febrero a 94,35, 101,40 y 101,35; Río de la Plata, al contado, a 56, 57, 58 y 59; ídem a fin del corriente a 56, 58, 50 y 60; y Alicante, a fin del corriente, a 432, 432,50, 432,75 y 433.
En el correo extranjero se hacen las siguientes operaciones: 35,00 francos a 26, 25,000 a 25,90, 100,000 a 25,85, 50,000 a 25,95 y 100,000 a 26. Cambio medio, 25,988.
30,000 belgas a 32,20 y 25,000 a 32,30. Cambio medio, 32,223.
1,000 libras a 34,48, 1,000 a 34,50, 1,000 a 34,52, 1,000 a 34,45 y 4,000 a 34,46. Cambio medio, 34,470.
2,500 dólares a 7,095 y 2,500 a 7,085. Cambio medio, 7,090.

Seis ascendidos por méritos de campaña

Concesión de 25 medallas de Sufrimientos por la Patria
Los organismos gestores de la Exposición de Sevilla dependerán de la Presidencia
Su majestad ha firmado los siguientes decretos:
PRESIDENCIA.—Disponiendo dependan de la Presidencia del Consejo los organismos gestores de la Exposición Iberoamericana. Nombro director del Instituto Geográfico y Catastral a don José de Eliola Gutiérrez. Disponiendo quede afecta a la Presidencia la Inspección y Registro general de Cartografía. Nombro inspector general de Cartografía a don Julio Ardanaz Crespo. Autorizando a los Ayuntamientos para levantar préstamos hipotecarios sobre el usufructo de sus montes de utilidad pública. GUERRA.—Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada de la Guardia civil don Benito Pardo González. Ídem igual condecoración al contraalmirante de la Armada don José Núñez Quijano. Disponiendo que el general de brigada, en situación de primera reserva, don Sebastián Ramos Serrano, pase a la de segunda reserva por haber cumplido la edad reglamentaria. Autorizando al ministro de la Guerra para que por el Centro Electrotécnico y de Comunicaciones se inicie el oportuno expediente de concurso para la adquisición y montaje de una estación radiotelegráfica, de onda continua, para la Capitanía general de la segunda región. Ídem la concesión de la medalla militar al capitán de Infantería don Miguel Zabala de la Puente, héroe por el enemigo en operaciones de campaña. Ídem la concesión de la medalla de Sufrimientos por la Patria, pensionada, a dos jefes y 13 oficiales de distintas armas y cuerpos, heridos por el enemigo en operaciones de campaña en nuestra zona de Protectorado en Marruecos. Ídem la concesión de la medalla de Sufrimientos por la Patria, pensionada, a un jefe y nueve oficiales de distintas armas y cuerpos, heridos por el enemigo en operaciones de campaña realizadas en nuestra zona de Protectorado en Marruecos. Proponiendo la concesión del empleo superior inmediato por méritos de campaña a los tenientes coroneles de Estado Mayor, don Fidel Dávila Arrión, y de Artillería don Víctor Pérez Vidal. Ídem a los comandantes de Infantería don Moisés Serra Bartolomé y a don Pedro Garrido Mac-Kormic, ya fallecido. Ídem a los capitanes de Infantería don Felipe Díaz Sandino y a don Antonio Montis Castell. MARINA.—Concediendo la gran cruz del Mérito Naval, con distintivo blanco, a don Ignacio Bañer y Landauer. Propuesta de ascenso a favor del capitán de corbeta don Adolfo Lería y teniente de navío don Juan Pastor. Disponiendo que el contraalmirante don José Suanzes y Calvo cese en el destino de general segundo jefe del arsenal de La Carraca. Nombro general segundo jefe del arsenal de Cartagena al contraalmirante don José Suanzes y Calvo.

Se establecerá en Granada una residencia americana

La Gaceta de ayer dispone que el edificio conocido en Granada con el nombre de Casa de los Tiros se entregará a la Comisaría regía de Turismo para su custodia y conservación, con la facultad de instalar en ella una residencia americana para organizar una Biblioteca de arte y viajes y un Museo de estampas y dibujos referentes a vistas, paisajes y costumbres andaluzas, proyecto altamente conveniente para aquella capital, que debe ser considerada como la primera de las poblaciones colombianas, por los sucesos históricos que enlazan su nacimiento en 1492, bajo el poder de los Reyes Católicos, con el descubrimiento de América; hechos todos que constituyen por su interés y por los monumentos que dan vida al pasado, un centro de atracción y estudio para el turismo americano. La Biblioteca, muebles, cuadros y objetos que se hallan en el edificio y que han sido conservados por el disuelto Patronato del Generalife, serán entregados, bajo inventario, a la Comisaría regía de Turismo para que sirvan de base a la nueva organización proyectada. En el expreso de Andalucía salió anoche para Granada el marqués de la Vega Inclán, con objeto de tomar posesión de la Casa de los Tiros, cedida por el ministerio de Instrucción pública a la Comisaría regía de Turismo, quien comenzará inmediatamente las obras de adaptación y reparación necesarias para convertir la histórica morada en Museo andaluz.

EL EXITO DEL DIA 'BOY'

Del reverendo padre Coloma
Cada día obtiene mayor éxito en Royalty y en Alkazar la hermosa e interesante película española 'BOY', adaptación de la novela del reverendo padre Coloma. Todos los días, tarde y noche, en Royalty y Alkazar, 'BOY', triunfo grandioso de la cinematografía nacional.

SECCION DE CARIDAD

Donativos recibidos para las familias que a continuación se expresan, cuyos anuncios se publicaron en las fechas que se indican: Francisco Antequera Martín, fallecido hace pocos días en el hospital; su mujer se encuentra muy necesitada (24-11-926): Suma anterior, 27 pesetas; F. H. C., 25; un lector, 5. Total, 57 pesetas. Pablo del Castillo Castellano, guardia civil, enfermo, con tres hijos (28-11-926): Suma anterior, 30 pesetas; F. H. C., 25; un lector, 5. Total, 60 pesetas. Juana Herrero Sánchez, casada, tiene una hija de cuatro años, enferma a consecuencia de una desviación de la columna vertebral. Carece de recursos para adquirir un corsé metálico y un cojín de mano para su hija (8-11-926): J. (suscriptor), 10 pesetas; en sufragio de doña Elvira de Lamo, 25; un lector, 5; J. M., 50. Total, 90 pesetas.

¡REUMÁTICOS! El "Uraseptol" es el auxiliar más poderoso con que cuenta hoy la medicina moderna para curar la GOTA, REUMATISMO, MAL DE PIEDRA, ARENILLAS, etc. El "Uraseptol" es el más energético disolvente del ÁCIDO ÚRICO único causante de las enfermedades mencionadas. DE VENTA. Farmacias y Droguerías. Si no lo halla en su localidad, pídale remitiendo siete pesetas al LABORATORIO FARMACÉUTICO MARTINEZ CAMPOS, 2.-MADRID

Muebles de lujo y económicos. Costanilla Angeles, 15 (final Preciados)



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente. VENTA EN FARMACIAS

EL MOSQUITO Tintorería Católica Lutos en 12 horas 7, GLORIETA DE QUEVEDO, 7

TOS desaparece con las PASTILLAS PECTORALES de G.F. MERINO é Hijo LEÓN Exito creciente desde 1827

RHUM NEGrita ALMORRANAS-VARICES NO COBRO si no curo en ocho días SIN OPERAR. Tratamiento radical, 20 duros. CLINICA MODERNA, Príncipe, 28 (frente a la iglesia), de 5 a 7.

CHAMPAGNE VEUVE CLICQUOT PONSARDIN REIMS Fiel a su tradición secular, esta Casa sirve siempre los deliciosos vinos de sus afamados viñedos de la Champagne.

Almorranas-Varices-Ulceras Curación radical garantizada, sin operación ni pomadas. No se cobra hasta estar curado. Clínica Dr. Illanes. Hortaleza, 17, principal izquierda. De 10 a 1 y de 3 a 7. Gratis para pobres de 8 a 9.

¡¡POR DOS CÉNTIMOS!! Pida número muestra, sin compromiso, españolista revista «Letras Regionales», GORDOBA. SPIEDUM AVENIDA PI Y MARGALL, 5 Donde mejor y más barato se come ALMUERZOS, 4 PESETAS INDRA PERLA Montadas con piedras finas Puerta del Sol, números 11 y 12, 2.º Hay ascensor. Se compran alhajas.

PALMIL JIMENEZ Purgante infantil recomendado por los especialistas. No irrita. Fácil toma.

MERCED a su original y acertada composición, el

JARABE BENZO-Cinámico del doctor Madariaga, combate eficazmente los

CATARROS recientes y crónicos, tos, ronquera, fatiga y expectoración consiguiendo, siendo, además, auxiliar valioso de los diferentes tratamientos contra la tuberculosis. En las farmacias y en la del autor, plaza de la Independencia, número 10, Madrid.

TONICO NERVIOSO CERA (Fosforo estricnina e hipofosfitos) Enfermedades nerviosas. Debilidad general. Impotencia. Agotamiento físico. Anemias, etc. etc. HA SIDO SIEMPRE EL TONICO RECOMENDADO Y PREFERIDO DE LOS MEDICOS VENTA FARMACIAS LABORATORIOS-VICO 18 BARCELONA

Asombroso UN MUEBLE de cuatro archivadores rígidos 395 PESETAS L. Asin Palacios PRECIADOS, 23 MADRID

CASA REAL Radiotelefonía

Con su majestad despacharon ayer el presidente y los ministros de la Guerra, y de Marina. El duque de Tetuán dijo que entre los decretos firmados por el Rey, y de los cuales facilitaría nota en el ministerio, los había de ascensos por méritos de guerra, uno de cruz de San Hermenegildo, otro de pase a la reserva y otro de medallas de sufrimientos por la Patria, por cierto una de las cuales era para el coronel Millán Astray, por su herida anterior, que le hizo perder el brazo izquierdo. Interrogado sobre el estado de dicho coronel, contestó que de ayer no tenía noticias aún, pero que las de anteañoche eran que continuaba sin fiebre. De Marruecos dijo que los últimos partes recibidos no actuaban novedad. El vicealmirante Cornejo dijo que, aparte de la firma, nada había de saliente en cosas de su departamento. Agregó que comenzaba ya a estudiarse el programa del recibimiento que habrá de tributarse a los aviadores a su regreso, pudiendo, desde luego, adelantarse, que varios buques irían a Huelva y que el Lezo, como más indicado y que estuvo ya en Pernambuco, acompañaría al Buenos Aires desde Las Palmas. Ya despidiéndose de los informadores dijo que se le concedía la gran cruz del Mérito naval a don Ignacio Bañer, donador, como se sabe, de la bandera de combate al cañonero Dato. En audiencia fueron recibidos por el Rey el vicealmirante Yolí, generales de Brigada señor Bermúdez de Castro, don Ciferrión-Pérez-Fernández y don Juan Avilés Arnaiz; coroneles don Benigno Fischer, don Antonio del Castillo, don Manuel Llana y don Francisco Montessoro; tenientes coroneles don Emilio March y don Rafael Duyos; comandantes don Manuel Méndez Queipo de Llano, don Manuel Manzano y don Enrique M. Montaña; capitán don Guillermo Hofeld y alférez don Gonzalo Ceallos. También recibió al nuevo gobernador de Gulpúzcoa, general don Enrique Chacón Torres, que fué a cumplimentarle, por marchar a tomar posesión de su cargo; y luego al gobernador y alcalde de Málaga. Una Comisión de la Junta de Arbitrios, de Melilla, compuesta por el general García Aldave, el comandante de Marina don Juan Miranda y el vocal civil doctor Bernad, cumplimentaron a los Soberanos, y le hicieron entrega de los títulos, en pergamino, de presidentes honorarios de dicha Junta. El Rey se interesó mucho por los asuntos locales que a aquella le competen, de los que se mostró muy enterado, especialmente de la traida de aguas de la desviación de Río de Oro. Los comisionados pasaron después a ofrecer sus respetos a su majestad la reina doña María Cristina. El marqués de Hoyos despachó muy extensamente con la Soberana asuntos de la Cruz Roja. Por la Reina fueron recibidos en audiencia la marquesa de Arrive de Ibarra, conde de Sizzo Norris, don Manuel Abella y señora y presidente y presidenta de la Cruz Roja de Toledo; conde de Casafuerte y condesa de Santa María de la Sisa. En Palacio estuvieron la duquesa de la Victoria, marquesa de Astaré, duques de Bivona y de Alba y condes de Florida Blanca.

OPINIONES Y CONCURSOS
Telegrafías.—La «Gaceta» de ayer anuncia convocatoria para proveer 30 plazas de aspirantes a ingreso en la Escuela oficial de Telegrafía, como alumnos oficiales de operadores de Radiotelegrafía.
Agredido por un tranviario
En la glorieta de la Iglesia de Chamberí rieron Ventura Peinado Ocalón, de veintiséis años, domiciliado en Alvarez de Castro, 8, que iba en un tranvía, y el conductor de éste, Rafael Baide Calleja, de treinta y uno, habitante en Federico Rubio, 7, el cual dió a su adversario varios golpes con una barra de hierro, causándole graves lesiones.
Muerto por un autobús
En la calle de Leganitos, esquina a la plaza de España, el autobús número 504, de la línea de la Moncloa, alcanzó a Luciano Pantoja Rodríguez, de setenta y cinco años, natural de Alameda de la Sagra (Toledo), que residía accidentalmente en Madrid, calle de Montserrat, 2, produciéndole la muerte. El conductor del autobús, Agustín García Ranjil, fué llevado a la presencia judicial.

ESPECTÁCULOS
COMEDIA.—6 (matinée popular), Soleá.—10,15 (función popular), Soleá (última representación).
FONATALBA.—6 (popular, 3 pesetas butaca). La cabalgata de los Reyes.—10,30 (popular, 3 pesetas butaca). La cabalgata de los Reyes.
SALVA.—3,45 y 10, Santa Juana.
ARZOL.—6,30. El infierno de aquí.—10,30. La galana.
CENTRO.—10,15. El mártir del Calvario (estreno).
REINA VICTORIA.—6,30 y 10,15. Rosa de Madrid.
LATINA.—6,30 y 10,15. Gitanos.
INDEPENDENCIA.—6,30. La mano de Alicia.—10,30. La simpática.
ALKAZAR.—6,30. La película española Boy y la llegada del «Plus Ultra» a Buenos Aires. 10,30. La venganza de don Mendo y la llegada del «Plus Ultra» a Buenos Aires.
COMICO.—6,30 y 10,30. Colasín, el chico de la cola.
PUENGBARRAL.—6,15. Don Luis Mejía.—10,15. Cuando empieza la vida.
SABUELA.—(Moda).—6,30. La Mari-Blanca.—10,30. La calsera.
NOVEDADES.—6,30. La bandera legionaria. 10,30. Encarna, la Misterio.
PRINCE.—6,30. Compañía de circo.—10,30. Compañía de circo y luchas grecorromanas.
FRONTON JALAJAL.—4. Primero, a pala; Amorebieta II y Gallarta II contra Quintana I y Villaro II. Segundo, a remonte; Pagueito y Zabeleta contra Salsamendi y Echániz (J.).
CINEMA GOYA.—Se casa y lo cazan; Noticiario Fox; Un nuevo inventor; Mejor que un trono (por Fdmom Lowe); Como perros y gatos (por Wallace Reid).
PLAZA DE TOROS DE VISTA ALEGRE.—3,30. Toros de Zaballón por Romero Freg, Delmonte y Fortuna Chico.

SANTORAL Y CULTOS
DIA II.—Jueves.—Santos Estimio, Obispo; Dionigio, presbítero; Hieracilio, Zosimo, Galindo, Piperson, Talo, Trifunio, Gorgonio y Firmo, mártires; Sotromio y Benito, Obispos; Fermín, abad; Constantino y Pedro. La misa y oficio divino son de la dominica, con rito simple y color morado.
Anunciación.—San Juan Bautista. Ave María.—A las once y a las doce, misa, rosario y comida a 40 mujeres pobres, costeada por la señoría Solod Perinat y don Alfredo Sanz y señora, respectivamente.
Cuarenta Horas.—En la parroquia de Nuestra Señora del Carmen.
Corte de María.—Del Milagro, en las Descalzas Reales (T.); de Belén, en San Juan de Dios; de la Fuencisla, en Santiago; de Lourdes, en San Martín y San Fermín de los Navarros; del Amparo, en San José.
Parroquia de las Angustias.—A las ocho, misa perpetua por los bienhechores de la parroquia.
Parroquia de San Ildefonso.—A las ocho y media, misa de comunión para la Asociación Catequista.
Parroquia de Santiago.—Visita a Nuestra Señora de la Fuencisla. Al anochecer, rosario.
Parroquia del Salvador.—Continúa la novena-misa a Nuestro Padre Jesús del Perdón. A las cinco y media de la tarde, viacrucis, rito de la Fuencisla, en San Juan de Dios. A las seis y media, misa, rosario y misión para las sirvientas que no puedan asistir por la tarde; a las once, misa solemne con exposición de Su Divina Majestad; a las once y media, trisagio y novena; por la tarde, a las cinco y media, rosario, misión que dirigen los padres Corvato y Arroyo, apuñados; ejercicio, gozos y salve.
María Inmaculada (Fuenarribia, 111).—De diez y media a seis y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad.
Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—A las ocho y media, en la capilla de las Congregaciones, misa de comunión para la Congregación de Nuestra Señora de Lourdes.
NOVENAS A SAN JOSE
Parroquia de Nuestra Señora del Carmen.—(Cuarenta horas). A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne, y a las seis de la tarde, estación, rosario, sermón por el señor Alduan, y reserva.
Parroquia de San José.—A las diez, misa solemne con exposición de Su Divina Majestad; por la tarde, a las seis, exposición de Su Divina Majestad, rosario, ejercicio, sermón por el padre Echevarría, C. M. F., y reserva.
Parroquia de San Marcos.—A las diez, misa solemne con exposición de Su Divina Majestad; a las once y media, rosario, sermón por el padre Magueta, ejercicio, reserva y salve.
Parroquia de San Martín.—A las diez, misa cantada con manifiesto; por la tarde, a las cinco y media, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, sermón por el padre Esteban de San José, C. M. F., ejercicio, reserva y salve.
Parroquia de San Sebastián.—A las seis de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, sermón por don Mariano Benedicto, ejercicio, reserva y gozos.
Parroquia de Santiago.—A las cinco y media de la tarde, manifiesto, rosario, sermón por el padre Salvador Esteban, C. M. F., ejercicio, reserva y gozos.
Parroquia de Santa Teresa.—A las cinco y media de la tarde, estación, rosario, sermón por el señor Sánchez Rodríguez, ejercicio y gozos.
Asilo de San José de la Montaña (Carracas, 15).—A las tres, exposición de Su Divina Majestad; a las cinco de la tarde, ejercicio y reserva.
Buena Dicha.—A las diez, misa solemne con exposición de Su Divina Majestad; por la tarde, a las seis, manifiesto, rosario, sermón por el padre Díez, mercedario; gozos y reserva.
Santuario del Corazón de María.—Emplea ocho misas de comunión general; a las diez, misa rezada; por la tarde, a las cinco y media, rosario, estación, ejercicio, sermón por el padre Julio Moreno, bendición y reserva.
Siervas de María.—A las seis de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por el padre Juan de Echevarría, C. M. F., reserva y gozos.
HORA SANTA
Parroquias.—Almudena: Por la tarde, con manifiesto.—El Salvador y San Nicolás: A las once de la mañana, con exposición de la Cruz de María; a las cinco y media de la tarde, San Lorenzo: A las siete, con exposición.
Iglesias.—Buena Dicha: A las siete y media de la tarde.—Capuchinas (Conde de Toreno): A las seis de la tarde, con exposición y sermón.—Comendadoras de Santiago: A las ocho y media de la tarde, con exposición de Su Divina Majestad.—Descalzas del Sagrado Corazón: A las seis de la tarde, por el padre Martínez, S. J.—Franciscanos de San Antonio: A las cinco de la tarde, con exposición de Su Divina Majestad y plática.—Hospital de San Francisco de Paula: A las cinco de la tarde, sermón.—Nuestra Señora de Lourdes: A las cinco y media de la tarde.—Pontificia: A las cinco y media de la tarde, por el padre Santiago.—Reparadoras: A las cinco de la tarde.—San Manuel y San Benito: A las seis de la tarde.—Servitas (San Nicolás): A las cuatro y media de la tarde.

SANTORAL Y CULTOS

CULTOS DE LOS VIERNES
Parroquias.—Almudena: A las ocho, misa de comunión para el Apostolado de la Oración.—El Salvador y San Nicolás: Al toque de oraciones, visita de cruces y explicación de un punto de la Doctrina Cristiana.—Nuestra Señora de los Dolores: Al anochecer, rosario y viacrucis solemne.
Iglesias.—Jesús: A las diez, misa solemne, rosario, sermón por un padre capuchino, con exposición de Su Divina Majestad hasta la misa de doce y adoración de Nuestro Padre Jesús; por la tarde, a las seis, exposición, rosario, sermón por un padre capuchino, reserva y adoración.—Cristo de la Salud: De once a una y media de la tarde, con exposición de Su Divina Majestad.—Cristo de San Gines: A las diez, misa cantada.—Venerable Orden Tercera (San Buenaventura, 1): A las seis de la tarde, exposición, viacrucis, sermón y reserva.
EJERCICIOS DE MISION
Organizados por la Defensa de la Fe en España se celebrarán, desde mañana hasta el 19, en la iglesia Pontificia, como preparación de la fiesta de San José, dirigidos por el padre Santiago. Por la mañana, a las ocho, y por la tarde, a las seis. El último día, misa de comunión general.
(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

AUTOMOVILES Gobron SAGASTA, 30 MADRID

ANUNCIOS BREVES CLASIFICADOS EN SECCIONES

El precio de los anuncios de esta Sección es de 0,60 pesetas línea del cuerpo 7, más 0,10 pesetas por inserción en concepto de derecho de Timbre. El DEBATE facilita dibujos y clichés sin aumento de precio sobre la base de un minimum de diez inserciones.

TALLERES ALEMANES
REPARACION DE CAMARAS Y CUBIERTAS PARA AUTOMOVILES CAMARAS Y CUBIERTAS DE OCAISION
33 dup. MADRID TEL. 20.23

Calzados
SUELA CROMO
UNICA EN ESPAÑA.
Duración
NON PLUS
SUELA CROMO
SANTANDER

Automóviles
Chrysler Six
El mejor coche ligero
ITURRALDE Y RIBED, S.A.
1ª P. RY MARGALLA, MADRID

LE'S PETITS PUISES
La más grande variedad de calzados en España
FERNANDO V. 17.
GRAN VÍA, 8 y 10
SEVILLA, 10

LA MARCA ALEMANA QUE MARCHA EN PRIMERA FILA
MERCEDES
REPRESENTANTES PARA ESPAÑA
MERCEDES ESPAÑOLA S.A. MADRID
AVENIDA DEL CONDE DE PEÑALVER-25.
BARCELONA, R. CALATA 137

Compras
SELLOS antiguos, España, comprarán. Pago contado. Peletería Francesa, Carmen, 4.

ALHAJAS, PIANOS AUTOPIANOS MAQUINAS DE ESCRIBIR COSEAR, APARATOS FOTOGRAFICOS AL TODO DE OCAISION.
FUENCARRAL-45.

LIBROS antiguos, modernos, restos de edición, compran. Desengaño, 29, librería.

Local que ocupan las oficinas.
HISPAANIA
COMPRAS VENTA FINCAS
CALLE CALATA 10
PLAZA DEL BARRIO DE ORO

COMPRO buenos cuadros antiguos, mobiliarios, objetos. Santa Brigida, 3, Quesada.

DESEA vender alhajas, objetos plata, dentaduras? Pago conciencia. Zaragoza, 6. La Onza de Oro.

Demandas
NECESITO profesor de Latín; honorarios módicos. Carranza, 8, cuarto, centro.

Enseñanzas
FRANCAIS depuis cinco pesetas mensuales, domicilio. Madame Rivaton, Palma, 51.

Modas
Presca
CORSESA MEDIDA FAJAS SOSTENES FUENCARRAL-72. MADRID.

PELETERIA INTERNACIONAL
PRECIADOS 10 ENTRESUELO.
GRAN SURTIDO EN ABRIGOS, ECHARPES, RENARDS Y TODA CLASE DE PIELS PARA ADORNOS DE VESTIDOS SE REFORMAN CURTEN Y TIENEN PIELS
TELEFONO 3724 M.

CORSE Y FAJAS Y SOSTENES GOMA VULCANIZADA Y CAUCHO PARA ADELGAZAR Y VESTIR BIEN ALICOLA 83 (APOLO)

Muebles
MUEBLES DE TODAS CLASES
Interesa visitar los Almacenes EL CENTRO
Hortaleza, 122 y Plaza de Armas, 6 MADRID

Perfumerías
MARYSALL MARAVILLOSOS PRODUCTOS AL RADIUM
Una aplicación rejuvenece y hermosa.
USANDOLOS siempre se consigue BELLEZA ETERNA
quitan toda imperfección dando jugos vitales a la piel.
Loción, 5 y 16 pesetas. Crema sin grasa, 3 y 7,50. Polvos en 7 tonos, 1,50 y 7,50.
La Oriental, Carmen, 2.

Optica
EN RECETAS médico oculista use cristales Punktal Zeiss. Casa Dubosc, óptico. Arenal, 21.
ANTEOJOS, absoluta garantía. Vaya y López. Príncipe, 8.

Varios
NECESITO capitalista, negocio grandes rendimientos. Apartado 12.184.

Preciosas esculturas
del Sagrado Corazón de Jesús, San José, Carmen en Purísima, etcétera, en marfil, sobre pedestal.
Nuestros lectores podrán adquirirlas en la JOYERIA DE PEREZ MOLINA
CARRERA DE SAN JERONIMO, 29.

BIBERON Y CALIENTA-BIBERON META
Prodigioso invento. Sirve para calentar una botella con agua, leche, té, café, caldo, medicamentos, agua mineral. Precio, 12 pesetas. CATALOGO GRATIS S. A. META, Martínez Campos, 2, MADRID.

HAGO camisas, calzoncillos y reformos. Arroyo, Barquillo, 9.

Para cerdos
GALLINAS MARINA DE PESCAO FRESCO "JESTEVE"
Premiada en la Exposición de Piqueras (Gerona) con medalla de plata y diploma de honor de 1889. OPPOSITARIO EXCLUSIVO PARA MADRID: CARLOS H. BELLAO, LEON, 9, PRINCIPAL. ALMACEN AL POR MAYOR: SAN RAMON, 22. Para la venta al detalle: Casa Rufino Inglés, calle del Prado, 3; teléfono 35-60. CARLOS AGUDO, Francisco Rodríguez, 15; teléfono 14-78 J. ultramarinos. Juan Bonate, Jaime Giro, 2, Alameda de Cervantes. Carabanchel Bajo, Angel Casoria, Bravo Murillo, 10, 14, periferia. Nota.—Se desean agentes en los pueblos. Ocasión para dar facilidades a los señores que quieran hacer ensayos, hay escos de 10 kilos.

Medallas escapulario
con la oración de San Francisco, en oro y plata.
Nuestros lectores podrán adquirirlas en la JOYERIA DE PEREZ MOLINA
CARRERA DE SAN JERONIMO, 29.

PAPEL DE FUMAR SMOKING
SERÁ EL PREFERIDO POR LOS FUMADORES DE GUSTO

LA SEÑORITA FIDIAS NOVELA SUGESTIVA DE CURRO VARGAS
De venta en todas las librerías y quioscos de EL DEBATE

Contadores de agua "LUXWERKE"
La mejor marca alemana. RODOLFO BUEHLER Goya, 65, Madrid. Solicitamos representantes

RECORDATORIOS DE DIFUNTOS A PRECIOS ECONOMICOS VARIADOS MODELOS LOS MAS NUEVOS
EL ARCA DE NOÉ PEZ. 2.

PIANO, cuerdas cruzadas, seminuevo, mitad precio. Maristany, Postigo San Martín, 7.

HORNILLO-COCINA "EXPRES"
Guisar, Freir, Asar, tostar, planchar, etc. etc. Solo cuesta cinco céntimos por hora usando nuestro HORNILLO-COCINA "EXPRES" de gasolina o petróleo. Horno sencillo sin olor. Seguridad absoluta. "MAQUINARIA CHACÓN" PLAZA DEL ANGEL 3. MADRID

Las dimensiones de estos anuncios no podrán exceder del ancho de una columna y altura de 100 líneas del cuerpo 7.
Para todo lo relacionado con la publicidad de esta Sección diríjase a E. DEBATE, Sección de Publicidad, Apartado 466. Teléfono 398 M. y 365 M. MADRID

Los mejores **GUANTES**
A. LUQUE SAN SEBASTIAN, 2. Precios de fábrica.

Ventas
MUEBLES, camas, armarios, sillars, aparadores, colchones lana, precios bajos, marcados. Palafox, 15

VINOS Y COÑAC
Casa fundada en el año 1730
PEDRO DOMECCO
PROPIETARIA de dos tercios del pago de Mecharrudo, vitificado al más renombrado de la región.
Dirección: PEDRO DOMECCO Y CIA., Jerez de la Frontera

Neurastenia, Histerismo, Psicastenia, Toxicomanía, etc.,
se tratan en el **Sanatorio de Nuestra Señora de Montserrat**
Calle de Eraso, 6. Madrid
Exclusivo para señoras, gran confort, jardines, solarium, capilla, etc.
Se envían folletos y reglamentos a solicitud

PARA ADELGAZAR EL MEJOR REMEDIO DELGADOSE PESQUI
No perjudica a la salud. Sin yodo ni derivados del yodo ni thyroïdina. Composición nueva. Desaparición de la gordura superficial.
Venta en todas las farmacias, al precio de 2 pesetas frasco, y en el laboratorio PESQUI, por correo, 8,50. Alameda, 17, San Sebastián (Guipuzcoa), España.

PARARRAYOS "JUPITER"
Único eficaz para protección de edificios.
L. RAMÍREZ-3, Coloceros, 3, MADRID.—Tel. 100.

PARA SEMANA SANTA
Importante partida de sedas extranjeras y otros diferentes tejidos de novedad para vestidos han recibido, a precios muy baratos, los **GRANDES ALMACENES DE LA PUERTA DEL SOL**
Cortes vestido de piel de seda, por 18,30. Por 11, de punto de seda, y de punto brochado, por 15. De crespón de seda, por 21,90, y de fulgurante de seda, por 24,40. Por 21,90, de crespón de seda, y de crespón marocain, por 35,60. Por 37,85, de crespón Georgette, y de crespón Illusion, por 41,90. Por 21,35, vestidos de encaje de seda (cortes); de tul de seda, por 16,90, y por 8,75, de alpacas de seda brochadas.
Combinaciones punto de seda, confeccionadas, por 12,50; de seda francesa, por 22,50, y de seda tersa bordadas a mano, todo el colorido, por 20,95. Por 12,50, de opal chiffon, preciosos adornos a mano, todo el colorido, y por 9,25, de mesalinas alemanas.
Mantillas Toalla imitación encaje, por 10 ptas.; de casco, por 18; de encaje Almagro, por 10; de Tul de seda, por 5, y de Tul de algodón, por 2,25. Mantillas Goya, de Chantilly tamaño extraordinario, por 76,50. Velos para la cabeza, por 1,25, y para los sombreros, por 0,50.
Sombreros de Glase para niñas, por 4,90, y Pamela Glase, por 8.
Guantes imitación Suecia, por 2,75, y guantes manopla, por 4,75.
Gran variedad en encajes metálicos oro y plata, escamas, lentejuelas, tisúes metálicos, encajes metal bordados y otra infinidad de adornos fantasía
Todo más elegante y más barato que en ninguna parte
15, PUERTA DEL SOL, 15. —: Entrada libre

Sombrillas, abanicos, bastones, paraguas. Enormes. **VELEZ**
ARENAL, 9, y APODAGA, 1 (esquina Fuencarral).
MAYOR, 46 SALDOS-MADRID MAYOR, 46
Saldos y gangas que liquidamos este mes: Bateria de cocina, aluminio 1.ª, muy barata. Hojas de afeitar, la mejor del mundo, a 20 céntimos. Collares con medalla de plata de ley, a 2 ptas. Gafas concha, cristales color para el sol, a 3 ptas. Pendientes para niñas, oro inalterable, 2,50 ptas. Muchos artículos para regalos, desde 4 a 36 ptas.

SUBASTA
El día 12 de los corrientes, a las once de la mañana, en la notaría de don Luis Rincón, en Segovia, calle de Infanta Isabel, 15, se celebrará, con el objeto de una VEINTE POR CIENTO del tipo de tasación de la primera, la tercera subasta para la venta de las siguientes fincas: Una situada en término de Aldeavieja (Avila), denominada Cuartel del Alamillo, Campo Azalvaro, Cuartel de Majalana y Valdehuesca, y otra en el término de Villacastín (Segovia), titulada Hoya de los Toriles. Titulación y pliego de condiciones en dicha notaría, de nuevo a doce y de tres a cinco, los días laborables.

CAJAS INVISIBLES
Empotrada la Caja en la pared, ésta queda lisa y sin salientes. La caja se puede tapar con el papel o la pintura del decorado y colocar encima un cuadro. Así quedará del todo oculta. Tenga estas cajas en muchos tamaños. Precios módicos. Pedir catálogo a **MATTHS. GRUBER** Apartado 185, Bilbao

HERNIAS
Brazueros científicos. J. Campa, único MEDICO ORTOPEDICO de MADRID Augusto Figueroa 8

PARA HOMBRES
Ayer, venturo; hoy, enjueto; es que uso la Zeta de fusto. **C.A.R.M.E.N.**, 10, Corsetería.

TUBOS para agua y aire, de 45 x 50 m/m. y otros diámetros. **DRUMEN**, 5, chatarras, MADRID.

Grandes premios Para el 11 de mayo. De este y de todos los sorteos remite billetes a provincias y extranjero, remitiendo fondos a su administradora, D.ª Felisa Ortega, Plaza de Santa Cruz, 2, Madrid

EL ILUSTRISIMO SENOR **D. Joaquín Crespi de Valldaura y Fortuny**
MARQUE DE LA VEGA DE BORILLO Coronel de Caballería, condecorado con las cruces de San Hermenegildo, María Cristina, rojas del Mérito Militar y Medallas de Cuba y Africa
Falleció el día 12 de marzo de 1920
Habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad **R. I. P.**
Su viuda, hijos, madre política, hermano, hermanos políticos, sobrinos, tíos, tíos políticos, primos y demás parientes **RUEGAN** a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor. Todas las misas que se celebren el día 12 del corriente en las iglesias de la Encarnación y de San Antón; el 12 y 13 en Santa María Magdalena (calle de Hortaleza); la misa, el manifiesto y comida en el Patronato de Enfermos; las misas del día 12 en los conventos de la Anunciada Concepción, San José y padres piales en Villafranca del Bierzo. Todos los días 12 del año en las Reparações de Cádiz y Sevilla; el 15 la misa y comida en el Ave María, y las del mes de marzo en la Dehesa de la Mata (Zamora), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada. (A 7)

DIGESTONA (Chorro)
Son tan positivos y beneficiosos
VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS
3 PESETAS CAJA
Rechazad las imitaciones.

Folleto de EL DEBATE. 22)
JEANNE SANDOL
El pozo que habla
NOVELA
(Versión castellana expresamente hecha para "EL DEBATE" por EMILIO CARRASCOSA)

pronto el sabio, siempre impasible y dueño de sus nervios, se estremeció, y sin mirar siquiera a Geneveva, sin aventurar la menor observación, leyó en voz alta, lentamente, una noticia concebida en estos términos:
«Todo hace creer—decía el diario—que el teniente de navío Déroutille, tenido por muerto en el campo de batalla y cuyo cadáver no fué posible rescatar, pudo escapar de la matanza y vive. Un joven marinero, que le sirvió de asistente y que sentía por su amo una admiración lealísima y un fiel cariño, le salvó la vida.
«El teniente Déroutille cayó gravemente herido al lado del comandante Renaud, con el que avanzaba valerosamente a la cabeza de las tropas enardecidas. El marinero Fanjat, que se batía no lejos de su amo, se lanzó sobre él para prestarle el auxilio, pero como el herido no podía ponerse en pie, lo arrastró hacia una hondonada del terreno, donde pudo esconderlo, ocultándolo a la vista de los negros.
Cuando, llegada la noche, abandonó el enemigo el campo de batalla, que alumbraba con vivos resplandores el incendio de la ciudad de Hannoí, el valeroso marinero tomó en sus brazos al herido y lo transportó a lugar seguro y al abrigo de cualquier peligro. Separado de las líneas francesas, a las que no era posible llegar, por obstáculos infranqueables, Fanjat vagó durante muchas horas ocultándose entre los arrozales, hasta que al fin divisó la choza aislada de una indígena cristiana. Esta mujer, que tenía un hijo alistado entre las tropas francesas de operaciones, acogió caritativamente a los fugitivos, brindándoles generoso albergue. Por espacio de dos meses los tuvo ocultos en su mísera casa, y en este tiempo prodigó tan

abnegados y tiernos cuidados al herido, secundada por Fanjat, que, madre al fin, tuvo la alegría de ver devuelto a la vida, sano y salvo, a aquel joven y bravo oficial, que Dios, en sus inscrutables designios, había querido enviarle para que lo librara de una muerte cierta...
Tal era el sucinto relato que del dramático episodio hacía el periódico. Terminada la lectura, el señor Davillier dobló el diario y mirando a su hija exclamó:
—Ahora sólo falta comprobar la verdad de todo lo que aquí se da como cierto. Si el teniente Déroutille está vivo, en efecto, no tardará en saberse con absoluta certeza. Su familia debe estar ya informada de un modo oficial. Por otra parte, Carlos, siempre al acecho de nuevas noticias de su amigo, tratará de enterarse por conducto fidedigno de si efectivamente logró escapar de la muerte y por tu hermano sabremos la verdad de lo ocurrido.

aluyendolo el sueño de sus párpados, cedieron su puesto a más dulces pensamientos. A las imágenes y espantosas escenas que suscitaba en su imaginación el recuerdo de los bárbaros procedimientos empleados por los feroces negros contra sus enemigos, sucedieron en la mente de la joven las más risueñas esperanzas.
—¡Iba a volver!... ¡Iba a ser dichoso!... pensaba Geneveva. Y con el desinterés y la generosidad que la caracterizaban, al pensar en el próximo regreso del joven marinero, evocaba la graciosa aparición de la hermosísima muchacha que encontró una tarde cuando pasaba por las umbrías alamedas del castillo señorial de los Déroutille.
—Yo—se decía interiormente—respondiendo al sufrimiento que le estrujaba el alma—, yo aceptar el sacrificio que su honor le mandará consumir... Porque él vendrá, estoy completamente segura, decidido a reparar el mal que llama su falta, y cuya responsabilidad reclama entera para sí, como único culpable. Pedro Déroutille será capaz, para cumplir su palabra, de romper en mil pedazos su corazón, de destrozar también, acaso, el de la inocente criatura que le estaba destinada para ser la compañera de su vida. Pero yo no lo consentiré, porque la felicidad de ambos está entre mis manos, y yo debo procurar que sean felices. Este noble pensamiento hizo nacer en los entrecerrados labios rojos de Geneveva una dulce sonrisa, infinitamente triste.

los resultados curativos logrados con el empleo de la DIGESTONA CHORRO, que los enfermos del estómago, que no han podido curarse, a pesar de haber tomado numerosas especialidades gastro-intestinales, se curan hoy, y se curarán siempre, tomando DIGESTONA Chorro.
VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS
3 PESETAS CAJA
Rechazad las imitaciones.

su perfume penetrante, y el ruiseñor, fiel a su nido, tornó a cantar sus amores en arpeggios maravillosos salidos de su garganta de cristal. Con la primavera, el lindo jardinillo de la calle de «el pozo que habla» recobró todo su encanto superior.
—Si yo te pudiera que abandonases por algún tiempo este apacible retiro que tanto amo—dijo un día el maestro Legendre a Geneveva, mientras paseaba con ella por las floridas sendas del jardín—, ¿qué me contestarías?
—Pues lo respondería a usted, mi querido profesor y amigo, que en todo momento estoy dispuesta a complacerle en sus deseos. Pero usted tiene, sin duda, un motivo serio para formular la pregunta que acaba de hacerme y yo quiero conocerlo, si no es indiscreción. Vamos, háble usted. ¿De qué se trata?
—Te lo diré, hijita, aunque no es preciso, porque estoy seguro de que tu fina penetración y tu perspicacia te habrán permitido adivinar que no puede tratarse más que de mi hermana. ¿Qué quieres? La pobre enferma no se resigna a pasarse sin ti; no puede, mejor dicho, pasarse sin ti. Tus cuidados, tu ternura, han llegado a serle completamente necesarios.
—Y yo no tengo razón alguna para privar a la señora Mirmont de estos pobres cuidados míos, que nada valen, y que tan bondadosamente aprecia ella.
—Ya lo sé, hija mía; pero es que los médicos le han prescrito las aguas de Bagnères, en las Pirineos, y... yo no me atrevo... francamente dijo el señor Legendre, dudando de terminar su frase.

(Continuará)